

# EL CAUDILLO en Barcelona

## Alocución de S. E. el Jefe del Estado a la Cataluña liberada y al Ejército libertador

ESPAÑOLES DE CATALUÑA:

El grandioso desfile de nuestro invicto Ejército por la capital de Barcelona después de liberar hasta el último rincón de las tierras catalanas es el acontecimiento más grandioso de nuestro renacer. Son los soldados de España que curtidos por dos años y medio de duro pelear, sorprenden de nuevo al mundo con su pujanza, demostrándole, que la España imperial que un día le imprimió su fé y su carácter, está viva en esta juventud gloriosa que supera las marcas y rebasa los cálculos para la conquista de la gloria. Cuarenta y cuatro días de ofensiva sin un descanso en la batalla, bastaron para derrotar al enemigo y llevar nuestra bandera hasta el último pico de los baluartes pirenaicos. Catalanes: No olvidéis nunca que por la redención de esta querida tierra, entregó España su mejor tesoro: la sangre generosa de su juventud, sublime ofrenda a la unidad de la Patria.

Honrar y glorificar siempre a los caídos heroicamente por tan alta empresa, a nuestros mejores soldados, a los que forman ya en la guardia eterna, a los que en los campos de batalla, en el aire y en la mar, entregaron alegres sus vidas por España.

Simbolo y garantía de nuestro futuro es el Ejército que hoy aclamabais, las filas apretadas, y la mirada lejos, ante nada se detiene y por nada se arredra: es la juventud en pie y organizada que no llora ante las ruinas de la riqueza perdida, porque se siente con fuerza para crearla; que desprecia los bienes materiales porque lleva en su corazón tesoros de espiritualidad y de grandeza, y que consagra su vida a servir al destino de España.

¡Ejércitos de tierra, mar y aire, España siente el orgullo de vuestra gloria y yo el de mandaros!

Espanoles: Desde esta tierra de la gran Cataluña liberada gritad conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España!



### RECIBIMIENTO APOTEOSICO. -- GRAN PARADA MILITAR DE LAS FUERZAS DE TIERRA Y DE AVIACION, EN LA QUE TOMAN PARTE 100.000 HOMBRES Y 300 AVIONES. -- OVACIONES DELIRANTES A LOS DISTINTOS CUERPOS DE EJERCITO EN SU IMPONENTE DESFILE. -- GENERALES Y MINISTROS RECIBEN CLAMOROSAS OVACIONES DE LA MUCHEDUMBRE DURANTE LAS CUATRO HORAS QUE DURO EL MEMORABLE ACTO EN QUE TODA LA CIUDAD HA VIBRADO DE ENTUSIASMO Y PATRIOTISMO

Barcelona, 21.—Esta mañana ha tenido lugar una gran parada militar, en la que han tomado parte todas las fuerzas que intervinieron en la campaña de Cataluña.

El cielo, de un azul mediterráneo, ha sido hoy marco espléndido que ha dado realce al desfile militar, realizado dentro de un ambiente profundamente conmovedor.

Los hermosos colores rojo y gualda de la bendita bandera de España, mezclábanse con el de los vistosos uniformes de nuestros heroicos combatientes, dando una nota de indescriptible brillantez y vida.

Poco antes de las nueve de la mañana, el público barcelonés acudía en masa a la Gran Vía Diagonal y a otras calles, esperando el paso de los soldados que no hace todavía un mes liberaron a la ciudad del terror marxista, para testimoniar a estos bravos españoles su gratitud ante su gesta heroica.

A las nueve y cincuenta, se dió un toque de atención, anunciando la llegada del Caudillo, que tuvo lugar por la terminación de la gran avenida, siendo las armas presentadas por todas las fuerzas e interpretados el Himno nacional por las distintas bandas.

A las nueve y cincuenta y dos minutos, S. E. el Generalísimo, en su automóvil, descubierto, revisó a todas las

fuerzas, siendo acompañado por el general don Fidel Dávila, ministro de Defensa Nacional y Jefe del Ejército del Norte.

Minutos después por la avenida siguió el coche de S. E. acompañado de la escolta musulmana, escuchándose sin cesar frenéticos vítores al Caudillo.

Descendió S. E. el Generalísimo ante la casa número 520 de la Gran Vía, en su confluencia con calle Balma, dirigiéndose al piso principal, en donde estaba instalada una artística tribuna, con un hermoso dosel de terciopelo rojo. En el momento de aparecer el Caudillo en la tribuna, aumentaron las expresiones jubilosas de la muchedumbre, que no desmayaba en sus clamorosos gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, a los que S. E. correspondía con el brazo en alto.

Los jinetes de la escolta musulmana, realizando evoluciones con gran precisión se situaron estratégicamente.

En el balcón de la derecha se encontraban el Vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Gómez Jordana, con sus ayudantes; y los generales Queipo de Llano, Saliquet, Orgaz, Alvarez Arenas y Martín Moreno, y en otro balcón, el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, el de Agricultura, señor Fernández Cuesta y el de In-

dustria, señor Suances.

Se hallaba también el Cuerpo diplomático, destacando la presencia de los embajadores de Alemania, Italia y Portugal, quienes fueron recibidos con los honores correspondientes y a los acordes de los himnos de sus respectivos países.

También presenciaron el desfile, el presidente de la Diputación Provincial, el alcalde de la ciudad, señor Mateu y otras autoridades.

En primer lugar desfiló la División Littorio, haciéndolo en columna de honor. Con la infantería de esta División, lo hicieron también los grupos de Zapadores, Artillería y Carros de asalto.

Después pasó el general Moscardó, con su Estado Mayor. El Jefe del Ejército de Aragón recibió calurosos aplausos, así como sus batallones.

Seguía la banda de la Legión, interpretando la marcha de los voluntarios. El general Yagüe también fue muy ovacionado, así como su Estado Mayor y fuerzas marroquíes que marchaban a continuación.

Seguidamente desfiló el general Solchaga, acompañado de los generales don Camilo Alonso y don Juan Bautista Sánchez, con las fuerzas de Navarra.

Después, el Cuerpo de Ejército de Urgel, a cuyo frente figuraba el gene-

ral Muñoz Grande y el general García Valiño, tras los que iban el general Asensio y el coronel Mizzián, al frente del Ejército del Maestrazgo.

Desfiló también la División de Caballería, con el general Monasterio, haciéndolo tras ella, las fuerzas de Artillería, tanques y tropas de los servicios antiaéreos.

Durante el gran desfile, evolucionaron varios centenares de aviones, que realizaron difíciles y arriesgados ejercicios, ante las aclamaciones de la multitud.

En el Paseo de Gracia se separaron las fuerzas, siguiendo por las distintas calle, en donde el pueblo barcelonés repitió sus ovaciones y vítores, aclamando con entusiasmo delirante al Generalísimo y a los soldados libertadores.

A la una y veinte de la tarde, terminó el desfile, interpretándose los himnos de Alemania, Italia y Portugal y siendo cantado el Himno Nacional, brazo en alto.

Después de abandonar el balcón, desde donde presencié el desfile, Su Excelencia el Generalísimo se dirigió a su residencia, acompañado de su escolta y entre las aclamaciones frenéticas de los barceloneses, que han asistido en esta fecha, al acto más emotivo que se ha registrado en la ciudad condal.

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer, nuestra Aviación bombardeó, con gran eficacia, los depósitos e instalaciones ferroviarias del puerto de Gandía.

Salamanca, 21 de Febrero de 1939.  
--III Año Triunfal.-- De orden de S. E.  
--El General Jefe de Estado Mayor.--  
Francisco Martín Moreno.

## Maniobras masónicas

(o)

### Manuel Azaña y su propaganda

Desde hace varios días se viene realizando una campaña por cierta prensa extranjera, que trata de presentar a Azaña como un hombre que desea terminar el derramamiento de sangre en España. "Ce Soir", dice a este respecto: "El presidente Azaña quiere la paz y la reconciliación entre las dos Españas, mientras Negrín quiere la lucha contra los nacionales a toda costa".

Parece que se trata de presentar a Azaña como un hombre dominado por sus compañeros y ésta es una farsa de pura cega masonica, ante la que llamamos la atención de los españoles.

Tan responsable como Negrín y más que nadie, debe considerarse a Manuel Azaña.

No sabemos si es cierto que hace ahora declaraciones de paz. Pero en el supuesto de que estas sean ciertas, son demasiadas tardías.

Por otra parte, llamamos la atención, sobre la coincidencia de que Azaña pida la reconciliación y lo apoyen las democracias. ¿No será ésta un arma que pretenden emplear París y Londres para buscar para los marxistas el camino de las negociaciones? A los españoles no se les puede engañar con maniobras mal hilvanadas de última hora.

Azaña es uno de los mayores responsables de la tragedia de España. Si sus manifestaciones son verdaderas, confirma que es un hombre cobarde, porque después de dos años y medio, ahora quiere reflejar un humanitarismo que no siente, y que pone de relieve su miedo y su perfidia. Y si esto es sólo una maniobra, sirviendo de instrumento a las democracias para influir contra Negrín, su conducta es aún más despreciable.

La única verdad es que, con su política venenosa, es el primer causante de la guerra. Este no lo olvidaremos los españoles y finalmente, lo que nos disgusta es que el edificio de la embajada roja en París, siga siendo círculo de reuniones, conferencias y acuerdos, para atentar contra la España verdadera.

(Transmitido por Radio Nacional).

## Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones

## La Espiga de Oro

Pan español, francés y Vienés.  
Especialidad en pan moreno  
Pan caliente a todas horas  
SERVICIO A DOMICILIO  
BARRIADA ESPAÑA 110 TEL. 478  
C E U T A

## CRONICA DE EL TEBIB ARRUMI

# «Cien mil soldados desfilan ante FRANCO en Barcelona.-Más del doble descienden hacia el centro, sur y levante, como riada que arrollará la resistencia roja»

Hoy han desfilado por esa gran calle que se llama Diagonal de Barcelona nuestros soldados invictos.

Estos cien mil hombres dotados de todas las armas con los más modernos y perfectos pertrechos bélicos desfilaron desde el pie del Tibidabo hasta el centro de esta gran avenida para mostrarse ante el Caudillo, disciplinados soldados en la paz como lo fueron soldados aguerridos en los campos de combate.

El Caudillo quiso honrar a sus valerosas huestes regalándoles el honor de su presencia; y los soldados triunfadores de Cataluña, anhelaban honrar al Caudillo que les dió la victoria que asombra al mundo, que elogian sin reservas todos los hijos de Marte, desfilando bizarros ante él. Este doble y recíproco homenaje ha resultado un acto grandioso por su soberbia majestad y por su alto sentido patriótico.

Caso inédito este acto de hoy. Un país que aún está empeñado en dura lucha, tiene el gesto arrogante y viril, demostrativo de su pujanza, revelada en su más lucida fiesta militar que se recuerda. Cien mil hombres, como representación de los cuerpos de Ejército que en Cataluña lucharon y vencieron han desfilado hoy entre las aclamaciones entusiásticas de la gran ciudad, bajo la gloria de un sol de primavera que era como florón simbólico del ya próximo y definitivo triunfo que aguarda a nuestras armas. Para mostrar la fortaleza de nuestro Ejército, para este desfile de cien mil hombres, trescientos aviones, otras tantas baterías y otros tantos carros de combate, el Generalísimo no ha necesitado retirar ni una sola unidad del resto de los dilatados frentes de guerra. Porque estos soldados, estos pertrechos de guerra que hoy se han paseado por Barcelona, son... ¡como lo diría yo!: como el remate, como un florón nada más de nuestro grandioso Ejército; el botón de muestra de la espléndida pujanza de la organización bélica que durante dos años ha ido fraguando día por día este artefacto supremo que se llama el General Franco.

Como estos cien mil hombres que hoy fueron aclamados por el pueblo entusiasta de Barcelona, más del doble descienden ya hacia el centro, sur y levante de la Península, para sumar su ímpetu que en Cataluña fué incontrastable, a la fuerza y potencia brisa y triunfal que constituirá la riada que arrollará, la caja día más exigua resistencia roja. ¡Y aún hablan algunos de seguir la guerra! ¡Y aún hay países que juegan con el conocido entretenimiento de decir tres veces sí y tres veces no acerca del tema y grotesco de nuestra beligerancia.

La fiesta de hoy de Franco, no es en última instancia, sino una nueva muestra de su alto espíritu de generosidad. Durante más de cuatro horas, desde las nueve y cuarto de la mañana, hasta la una y media del mediodía, desfilaron las unidades representativas de los Ejércitos que vencieron en Cataluña, que han estado pregonando ante el mundo cuán grande es nuestra fuerza y hasta qué grado es suicida que pretendan una resistencia. Ante el mundo dice, sí, porque con Franco y su Gobierno presenciaron esta gran parada, los embajadores y representantes acreditados de los Gobiernos extranjeros y ellos habrán dicho ya seguramente a estas horas a sus Gobiernos cuál es la magnitud de los poderes que Franco tiene en sus manos para imponer su ley justa, su ley permanente, su ley de razón; pero con razón también su ley de fuerza.

Franco, en coche abierto revistió las divisiones que se hallaban formadas en una profundidad de cuatro kilómetros. Todos los soldados allí reunidos daban

gritos de entusiasmo y gratitud hacia aquel que les cubrió de honra con el triunfo. Desfilaron luego los representantes de los seis Cuerpos de Ejército con sus generales a la cabeza y a caballo: Primero el Cuerpo de voluntarios con su general Gambar; luego el de Aragón con Moscardó y otros jefes; después el Cuerpo de Ejército marroquí, con Yagüe, Barrón, Calera y Delgado; el de Navarra con Solchaga, Juan Bautista Sánchez y Camilo Alonso; más tarde el de Seo de Urgel con Muñoz Grande, Peña y López Bravo; y en fin el del Maestrazgo con Valiño, Asencio y el Mizzián. Tras ellos la caballería con Monasterio y más tarde la artillería con Martínez Campos; los carros de combate, los pontoneros; las ambulancias sanitarias, los técnicos con sus unidades anti-tanques y antiaéreos, mientras que en el aire centenares de aparatos de nuestra maravillosa aviación, alternaban a la grandeza del triunfal desfile poniendo en la rúbrica de sus vuelos toda la asombrosa firmeza bajo el intenso azul del cielo. El pueblo aclamaba a los generales invictos y era mayor si cabe su calor y entusiasmo cuando pasaban los tabores, las banderas del Tercio, requejés, falanges, los batallones de infantería regular; «esos clásicos y mil veces gloriosos "paisas" verdaderos artífices de la victoria de España.

¿Cómo podrán resistir los menguados rojos a estos titanes desposados de siempre y para siempre del triunfo? ¿Aún quieren más hombres? ¿Aún no les basta con la lección recibida? ¿No comprenden que toda esa fortaleza militar de hoy evidenciada en la Diagonal, al caer sobre sus maltrechas y desmoralizadas unidades las pulverizará? Si a ello se llega, el fenómeno del choque alcanzará caracteres de catástrofe y será como un bólide axfianse para hundirse definitivamente en el no ser. Aún es tiempo para evitarlo. Franco no quiere que se vierta más sangre de los hijos de España.

Con la fiesta homenaje de él a su Ejército y de su Ejército a él, advierte de fuerza y cómo será prudente que se le evite el gran dolor de tener que cumplir el deber que siente de emprender a fondo. Este es el sentido, el alma, la voz de la jornada de hoy en la Diagonal de Barcelona. Esta es la voluntad de España para el triunfo y estos cien mil soldados con un millón de barceloneses que voy rasgaron los aires con sus gritos, herásteros alaridos de ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! sus vivas al Ejército y a España. Los que no quieren oír ni entender el mismo sentido de este clamor unánime, que espere un plazo breve. Hoy, 21 de febrero en jornada de gran apoteosis marcial, todo un pueblo y todo un Ejército, ha vuelto a repetir ¡Arriba España! Y porque ellos la quieren arriba, en el más alto y respetable lugar del mundo, está ya y para siempre permanecerá en su puesto.

La sangre de aquellos que no pudieron desfilan en cuerpo, pero sí en espíritu lo hace necesario y esta voluntad de los muertos, ha de cumplirse rotundamente, opóngase quien se oponga. No hay opción.

Por los que cayeron y por los que con tanta firmeza hoy siguen sus huestes de honor: De hoy más y para siempre, oígalos el mundo: ¡Arriba España!

Señoras  
Próximamente LINA

## La barrera del separatismo catalán, ha quedado deshecha

Hoy ha entrado, triunfalmente, en Barcelona, con la aureola de sus victorias nuestro invicto Caudillo, a quien ha podido ver todo el pueblo catalán, que ha tenido ocasión de agradecer a S. E. el Generalísimo Franco, el gran servicio de haberle redimido y rescatado de las manos de la horda.

Por eso, hoy toda Barcelona y Cataluña entera, han sentido vibrar su alma de hondo patriotismo.

Se ha hablado mucho del separatismo catalán, barrera entre España y Cataluña, levantada, efectivamente, por el marxismo, que dispuso de las vidas de sus hombres, destrozando sus riquezas e industrias y sometiendo a grandes suplicios.

Pero esa barrera ha sido completamente deshecha por los heroicos soldados de Franco, pulverizada para siempre por los soldados españoles.

Ahora ya, Cataluña figura en el concierto de la patria como una de sus regiones; ya no habrá nunca en España la Cataluña separatista, porque los soldados del Caudillo entraron en ella, para arrancarla de las garras de la anarquía y devolverla para siempre a la unidad nacional indestructible.

Tiene la entrada en Barcelona de S. E. el Generalísimo Franco, un hondo simbolismo. No sólo ha sido para recoger de la multitud su agradecimiento, sino para mostrar que España, en toda su plenitud, llega a Barcelona, antes sede del desorden, y del caos, y ahora, ciudad española done han llegado el pan, la justicia y el orden de la España de Franco.

Este acto es muy significativo. La entrada de Franco en Barcelona es como la confirmación definitiva de la conquista de Barcelona para España.

## El nuevo Papa

Pocas horas habían transcurrido desde que se había extinguido la vida terrenal de ese gran Pontífice que fué Pío XI—cuyo nombre está ligado al gran hecho histórico de la Conciliación—y ya se osaba profanar la atmósfera del universal pesar. Hablamos de los diarios franceses, de las consabidas hojas cotidianas que encuentran en todo tiempo ocasión de tratar cualquier cuestión sin sombra de pudor, tratándose de armar los comunistas incendiarios de iglesias o de cantar hosannas al jefe del Catolicismo, de llamar a Europa a los senegaleses o de exaltar la misión de la... "Latinité".

Mientras en la Cámara francesa los viejos jerifaltes de la masonería tejían... sinceros elogios del italianísimo Pontífice difunto, esforzándose en presentarlo como un enemigo del Régimen fascista, que a todos los días había exaltado, aquellos diarios no vacilaban en lanzar gritos de alarma contra el "peligro" que representaría un nuevo Papa italiano y fascista, "amigo personal" de Mussolini.

Si hubiésemos de creer a esos diarios, del próximo Cónclave dependerían nada menos que la paz y la guerra, estando ligada la primera al "triunfo" de las democracias, la segunda al de las dictaduras...

Para decirlo en breves palabras, cuando habréis leído los comentarios de una docena de diarios parisinos, llegaréis a esta conclusión: que el Cónclave mejor que en Roma, se debiera celebrar en... Ginebra, y que habría de estar formado no por Cardenales, sino por los altos grados de la Masonería para elegir un papa... de tendencias bolcheviques. A tanta monstruosidad se llega cuando se piensa sin una sombra de sentido moral.

## CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,  
LOZA Y CRISTAL, PAPELES  
PINTADOS

# CEUTA

*La metanálisis le dio todo a Ceuta,  
le corrigió en la parte del crédito  
y en sus cuentas, en el  
conjunto 14 Marzo 1939*  
*Juan Franco*

Colaboradores de EL FARO.

## VICTORIA Y PAZ DE FRANCO

(O)

### "PROLUSIONES"

El Instituto de España ha adoptado el nombre de "prolusión" para designar las conferencias que en sus sesiones públicas dan los miembros de las diversas Academias que componen el Instituto.

Esta palabra procede del latín "praelusio" y servía en tiempo del Imperio Romano para designar la primera parte de las fiestas del Cívico en la cual se celebraban combates fingidos o ejercicios de esgrima con armas inofensivas, antes de empezar la parte principal en cuyos combates los gladiadores usaban armas de guerra. El "praelusio" venía a ser como si en nuestros cirros taurinos, después del paseillo (al que los romanos llamaban "pompa") y antes de la corrida formal se lidiasen novillos embolados.

El Instituto de España cumpliendo su elevada misión ha empezado a celebrar solemnes fiestas, de cultura en plena guerra y a la vez el Caudillo, invirtiendo los términos, después de cada una de sus victorias más resonantes dirige por radio a los enemigos una especie de "propulsión" en la cual expone su programa de Gobierno, garantizando su cumplimiento con lo ya realizado en favor del pueblo español, desarrollando un tema que podemos resumir con palabras del grandioso himno Belén:

Gloria a Dios en las alturas  
Y paz en la tierra a los hombres de  
buena voluntad.

Perdón a los equivocados que se arrepientan, ofrece el Caudillo y frente al comunismo ruso impulsado por el odio se propone introducir en España una especie de comunismo Franciscano inspirado en el amor ardiente a los humildes que predicaba con el ejemplo el "poverello" de Asís. Dice San Francisco, dirigiéndose a los ricos: --Hacedos pobres: conquistad la libertad de vuestro espíritu, sed inteligentes y virtuosos, porque en esto reside la verdadera alegría que consiste en la libertad del corazón; mientras la riqueza importa esclavitud. --Y dice a los pobres: -- Ya tenéis la pobreza que es un don; conquistad el espíritu de la pobreza que es libertad.

Frente a los españoles cuyo corazón seco les impida seguir por amor estos preceptos, tiene el Caudillo sobradas energías, acreditadas en la reconquista del suelo español, para imponerlos a todos, contando con la austeridad de las jerarquías elevadas en sus aspectos político, social, económico, las cuales no dejan de comprender que la grandeza del Imperio, exige la colaboración franca y leal de todas las inteligencias a una voluntad enérgica, capacitada, indiscutible. Después de la Victoria de Franco, vendrá indiscutiblemente la Paz de Franco.

Miguel RIPAS DE LINA.

(De la Real Academia de la Historia.)

## La Innovación

Tejidos - Novedades  
Sastrería

CEUTA

## Aquel ingeniero holandés que instaló en Tetuán la emisora, desde la cual el Generalísimo lanzó su grito libertador

El coresponsal en Buenos Aires de Agencia Faro, Vicente Luis Méndez, ha visitado, en la capital argentina al ingeniero holandés Jacobo C. Nonnekens, aquel que había instalado en Tetuán la Emisora, desde la cual el Generalísimo Franco lanzó su grito libertador; el que también, en estrecho contacto con el comandante Blanco Novo, jefe de radiocomunicaciones de la Guardia Civil, construyó e instaló muchas emisoras de la red transmisora de la Benemérita institución.

A este sabio ingeniero, gran amigo de la España, le sorprendió el Movimiento en Madrid, y tan pronto como fué liberado por la Embajada de su país, se presentó en la España Nacional, y se alistó, como voluntario, en las filas de Radio Requeté para prestar servicios de su especialidad; y entre otras instalaciones, hizo la del Radio Requeté, Ciudad Universitaria.

De las cosas que le ocurrieron en Madrid, refiere el periodista las dos siguientes: "Radio Sevilla, en poder del General Queipo de Llano y Radio España de Madrid, en poder de los rojos, tenían exactamente la misma onda, y por lo tanto cuando Queipo de Llano hablaba transmitiendo simultáneamente Radio España, ésta impedía que la voz del General se oyese en la entonces capital roja. A los pocos días de estallado el Movimiento Nacional y cuando parecía fracasar, por Radio España se anunció que se había suicidado el general Queipo de Llano dando por perdida la tentativa libertadora. El empeño de los rojos de Madrid era que su emisora no cesase nunca de transmitir, pues con ello se impedía sintonizar Radio Sevilla. Pero sucedió que, después de lanzar la mentira del suicidio del general Queipo de Llano, la radio madrileña sufrió un desperfecto que equivalía, si no se arreglaba pronto, a dar entrada en Madrid a la voz del referido General. El ingeniero Nonnekens es llamado urgentemente por el general Pozas, quien le ordena que vaya rápidamente a poner en marcha la emisora, anunciándole al mismo tiempo que le envía un automóvil para su traslado.

--No sabía yo -- dice el ingeniero Nonnekens -- si aquel viaje era para el trágico "paseo" o para lo que me había anunciado el general Pozas. Los toragidos que me acompañaban, daban realmente miedo...

Pronto se dió cuenta el ingeniero de que el desperfecto era de escasa importancia. Sin embargo, a pesar de hallarse acompañado por gentes de la peor calaña buscó y rebuscó, simulando no encontrar la falta, que recién descubrió cuando el receptor, que tenía al lado, reprodujo la última palabra del general Queipo de Llano, que, naturalmente fué escuchada en todo Madrid, muy a pesar de los enojos del General Pozas y sus secuaces. La voz del general Queipo de Llano causó tanta sensación -- nos dice el ingeniero Nonnekens -- que muchos se creyeron hablaba desde Madrid.

Otro día conocedores los rojos de que iba a transmitirse un discurso del Generalísimo Franco, llaman urgente mente al ingeniero Nonnekens a fin de que ponga en condiciones de producir interferencias una emisora madrileña, burlándolos con la misma sagacidad con que lo había hecho anteriormente. Es conducido en automóvil rodeado de una guardia furibunda y se le intimó para que dicha emisora -- una de las que se construían para la guardia civil -- funcionase en pocos minutos. Pero él trató de encontrar el medio de arreglarla, escuchándose asimismo la palabra del Generalísimo, entre las protestas y gruñidos de aquella cáfila de energúmenos que lo hubieran ultimado de no saber que era extranjero.

El ingeniero Nonnekens recibió al señor Méndez vistiendo afanamente el uniforme de Capitán de requetés, y escuchó de sus labios frases muy gentiles para España y Marruecos y muy entusiasta del Movimiento Salvador, recordando con alegría y satisfacción la grata coincidencia de haber sido desde la emisora que él instaló en Tetuán de la que partió el primer grito libertador con que el Caudillo puso a España en pie de guerra, contra el comunismo devastador.

## Información de la Delegación del Gobierno

En la mañana de ayer, S. E. el Delegado del Gobierno, señor Guitart de Vito, acompañado de su Secretario particular señor Cazalla Morales, cumplieron en visita de despedida por marchar en el día de hoy a Burgos, al Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, al Ilmo. señor Alcalde de la ciudad, al Ilmo. señor Coronel Jefe de la Circunscripción Occidental y el camarada Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. El Secretario particular de S. E. nos manifestó que el señor Guitart marchará en la mañana de hoy a Burgos y Santander, al objeto de resolver numerosos asuntos de vital importancia para Ceuta, visitando los distintos departamentos ministeriales, y realizando en ellos las pertinentes gestiones, para dejar resueltos dichos asuntos que son de importancia.

En la mañana de ayer, S. E. el Delegado recibió también algunas visitas entre ellas la de los Directores de los Bancos Hispano Americano y Frevisors del Porvenir con los que celebró una larga entrevista, tratándose en ella de asuntos de gran envergadura.

Después, S. E. despachó con el Se-

cretario de Orden Público, Capitán de la Guardia Civil señor Molina, Secretario Oficial señor Cabilla y Agente de Policía señor Vega.

Por la tarde, según nos fue manifestado por el Secretario particular de S. E., éste se proponía hacer otras varias visitas de despedida.

## CARTELERIA

### CERVANIES

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1

Ya están aquí! Más frescos que un tomate y con una tonelada de buen humor, los célebres gansos del puro WHEELER y WOOLSEY en su más reciente producción, de ESTRENO en Ceuta:

### LOS AGUAFIESTAS

Una película graciosa hasta la exageración, repleta de situaciones irresistibles.

Pronto un film maravilloso: DAMISELA DE BARD. El gran acontecimiento en la última Exposición Cinemática de Venecia.

## CONSERVATORIO DE MUSICA

Hemos tenido ocasión de conversar con uno de los gestores de nuestro Municipio, quien nos manifiesta que se este estudiando la forma de habilitar fondos para que el Conservatorio de Música de Ceuta, pueda continuar su normal funcionamiento, para lo cual es preciso dotarlo de todos los medios económicos suficientes, para que el cuadro de profesores se complete ya que el número de estos en la actualidad, ha de verse restringido por la insignificante cantidad con que el Conservatorio está dotado, y que es gracias al altruismo de los tres profesores que en el mismo están trabajando, que puede continuar su funcionamiento.

En el presupuesto del Ejercicio 1939-1940, ha sido prevista una cantidad de seis mil pesetas anuales con lo que, como es natural, la suma que pueden percibir los profesores para su entusiasta labor, es muy reducida.

Naturalmente, esta insignificante cantidad en el presupuesto ha obedecido a la situación económica bastante dificultosa del Municipio, pues por el deseo de los gestores y señor Alcalde la suma que se hubiera dedicado a tan beneficiosa labor, hubiera sido muy superior.

Como la propagación del Arte, es una de las primeras aspiraciones de la nueva España, ya que todas las artes y muy especialmente el de la música, sirven para deleitar el espíritu y elevar los pensamientos, y por nuestro invitado Caudillo se está dando facilidades para todo lo que represente expansión de cualquier manifestación de Arte; nuestros gestores, todos ellos llenos de un gran espíritu nacional sindicalista y compenetrados con las intenciones de nuestro Gobierno Nacional, fiel intérprete de los deseos y voluntad del Caudillo, piensan dedicar una suma de importancia a la continuación del Conservatorio de Ceuta, que como saben nuestros lectores, es uno de los pecos que existen en España, capacitados para extender títulos de tan exquisito Arte.

Probablemente, en el presupuesto extraordinario que es esta confeccionando será incluida la cantidad necesaria, que por otra parte no es ninguna cosa extraordinaria ya que por lo que nosotros podemos calcular, atendiendo las consignaciones de otros Conservatorios, la suma total puede ascender a 35.100 pesetas aproximadamente; que si deducimos las 6.000 que ya están incluidas en el presupuesto ordinario, queda reducido su aumento a 29.100 pesetas, lo que consideramos insignificante, dado el elevado prestigio que el poseer un Conservatorio con los privilegios del de Ceuta, proporciona a nuestra ciudad.

Por lo que, como antes decimos, hemos podido deducir en lo que se refiere a gastos, estos podrían ser más o menos, los siguientes.

Profesor de Solfeo (actualmente vacante), 4.000 pesetas.  
Auxiliar de Solfeo (cubierta), 3.500.  
Profesor de piano (cubierta), 3.500.  
Profesor de piano (cubierta interina), 4.000.  
Profesor de violín (cubierta) 4.000.  
Profesor de Armonía (actualmente vacante), 4.000.  
Profesor de enseñanzas complementarias, o sea, acompañamiento de piano, Estética e historia de la música y Música de Cámara (vacante), 4.000.  
Secretario (gratificación), 2.000.  
Conserje, 3.000.  
Portero, 2.500.  
Ordenanza 2.500.  
Moza de limpieza, 600.  
Material escritorio limpieza e impresos, 1.000.  
Suma total pesetas 35.100.  
Por otra parte, quizá el Ayuntamiento no hubiera de satisfacer íntegramente esta suma, pues según nos han informado por la Jefatura Nacional de Música (Pasa a la página 5)

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos, correspondiente al día veintinueve de febrero de mil novecientos treinta y nueve. Tercer Año Triunfal.

Artículo primero. — Con la aprobación del Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, las Clases que se mencionan a continuación, pasan desde esta fecha, a prestar sus servicios en puestos de actividad, en lugar de seguir en segunda línea, en virtud de lo dispuesto en órdenes de 24 de septiembre de 1936 (B. O. número 32) y 13 y 14 de octubre de 1936 (B. O. número 3 y 6) y 21 de noviembre de 1936 (B. O. número 38):

Suboficial de Infantería, retirado extraordinario, don Antonio Sevilla Carrasco, Sargento de Infantería retirado, don Angel Macías Núñez, Sargento Maestro de Banda, retirado extraordinario, don Enrique Ruiz Ubago, Sargento Maestro de Banda, con asimilación de Suboficial, don Antonio López Díaz, y Sargento de Carabineros, retirado, don Antonio Vayas León.

Artículo segundo. — Como consecuencia de lo expresado en el artículo primero, el Suboficial de Infantería, don Antonio Sevilla Carrasco, pasa a desempeñar el cargo de Ayudante del Sector de Ceuta, y Representante de la Unidad, ante Intendencia.

Artículo tercero. — El Sargento don Enrique Ruiz Ubago, pasa a prestar sus servicios en concepto de agregado, a la Centuria de Depósito.

Artículo cuarto. — El Sargento Maestro de Banda, don Antonio López Díaz, seguirá desempeñando el cargo de Maestro de Banda del Sector de Ceuta.

Artículo quinto. — El Sargento de Infantería, don Angel Macías Núñez, pasa de plantilla a prestar sus servicios a la Centuria de Depósito, siendo dado a reconocer a la hora de la Lista de la tarde, en la forma reglamentaria, por el Capitán Jefe de la misma.

Artículo sexto. — El Suboficial de Infantería, don Antonio Vayas León, pasará a prestar sus servicios, a las Oficinas del Sector de Ceuta.

Artículo séptimo. — En virtud de lo dispuesto en el artículo segundo, el Alferez don Fidencio Pasamar Giraldós, que desempeñaba el cargo de Ayudante del Sector de Ceuta, pasa a prestar servicio a la Centuria de Depósito, como agregado.

Artículo octavo. — Propuestos por el Jefe de la Centuria de Depósito, para el empleo de Cabo Habilitado, los falangistas de primera línea que a continuación se expresan: José Castellano Serrano, Ignacio Rivera González, Francisco Ramos Arques, Miguel Asensio Fortes, Victor Linares Sainz, Manuel Núñez Montero, Mohamed Ben Feddal Ben Abselam y Rahal Ben Al-Fal Rahamani, en el día de hoy y a la hora de la Lista de la tarde, serán dados a reconocer por dicho Oficial, en la forma reglamentaria.

Los citados Cabos seguirán prestando servicio en la Centuria de Depósito, donde serán dados de alta.

El Comandante Jefe, Antonio Escartín.

Comunicada: El Teniente Ayudante, Juan Navarro.

### DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE

Interesa se presenten en esta Delegación sita en la antigua calle de Riego número 2, de 10 a 1 las familias de los que a continuación siguen: Cayetano Fuente González Alferez de Infantería.

Ricardo Cañete Gómez Legionario, Mohamed número 270-10. Amido Regulares de Ceuta 3.

Mohamed número 16.708 Regulares de Ceuta 3.

Ceuta 22 febrero 1938. — III Año Triunfal.

Saludo a Franco.  
¡Arriba España!

### ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 22 DE FEBRERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL.

Servicio para mañana  
Comandante de Guardia Alferez don Alfonso Moreno Sánchez.  
Imaginería otro don José Gutiérrez Trujillo.

Sargento Jefe de Falange don Antonio Luna Meléndez.  
Imaginería ídem ídem don Federico Aranda Seguido.  
Cabo Dris B. Tahar Dufrihi.  
Otro Juan Alvarez Ves.  
Corneta, Hamido E. Mohamed Ceuti.  
8 falangistas de la Centuria de Depósito.

Servicio de Control Alferez don José Gutiérrez Trujillo  
Visita Hospital y control a cabo y 1 falangista de la segunda falange segunda centuria.  
El Alferez Ayudante del Sector, Fidencio Pasamar.

## Ayuntamiento de Ceuta

### AVISO

En vía de reorganizarse el servicio de taxis de esta ciudad y siendo preciso saber con exactitud el número de éstos que poseen autorización de este Ayuntamiento, se ruega a todos los dueños de dichos vehículos que por cualquier causa los tengan fuera de parada, lo comuniquen en la Secretaría de la Comisión tercera en el improrrogable plazo de treinta días; advirtiéndole que transcurrido el mismo, sin que lo hayan verificado se entenderá que renuncian a la autorización que posean para el disfrute del indicado servicio.

Ceuta, 15 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario actal. Rogelio Díez.

Orden del día para la sesión ordinaria de la primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento, el día 22 de febrero de 1939 III Año Triunfal, a las 18 horas.

Acta anterior.  
Disposiciones oficiales.  
Asuntos de trámite ordinario.

Informe en oficio del Excmo. señor Delegado del Gobierno relativo a obras a efectuar en la Delegación.

Idem en escrito del Admor. de los Herederos de Gómez García, que solicita ser baja en el padrón de bajantes.

Idem en ídem de los señores Weil, que solicitan devolución de arbitrios.

Idem relativo a adquisición de material para los padrones de cédulas y habitantes.

Idem en oficio del señor Fiscal de la Vivienda que solicita se abone una gratificación a una señorita mecanógrafa.

Idem en ídem del señor Interventor sobre pago de una gratificación al personal de la extinguida Institución de Puericultura.

Idem en expediente relativo a reclamación de la Inspección de Hacienda de la provincia de Cádiz

Idem en padrones de escaparates, de depósitos de gasolina, miradores, surtidores de gasolina, altura de edificios, y fondas, hoteles y casas de dormir.

Informe en escrito de don Manuel Molero, que solicita se le costeen secciones de diatermia

Idem en ídem de don Gabriel Muñoz, que ídem unas gafas

Idem en ídem de don Pompilio Fernández, que solicita se inscriba a su nombre un automóvil taxímetro.

Intervención. — Trabajos relacionados con la liquidación del presupuesto ordinario del año 1939

Peticiones gratiables.

Oficios.

Pagos.

Ruegos y preguntas

Ceuta, 21 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

De O. de S. S. — El Secretario, Meca.

### \*\*\*

Sección primera de Recluta.

### AVISO

Por el presente se cita a algún fa-

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

### COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

miliar del mozo JOSE BORREGO ROMERO, soldado del Regimiento de Infantería de América número 23, con objeto de que comparezca ante esta Sección para un asunto que le interesa conocer.

Ceuta, 21 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

### AVISO

Hasta las ocho horas del lunes 27 del actual, se admiten ofertas en pliego cerrado para la construcción de dos tramos de baranda y una escalera de madera con destino al Cementerio de esta ciudad con arreglo al presupuesto aprobado importante la suma total de MIL CUATROCIENTAS OCHENTA PESETAS y a las normas que se señalen por la Oficina Técnica de Obras.

Las proposiciones se presentarán en la Secretaría Municipal durante las horas hábiles de Oficina e irán acompañadas de carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja la suma de CIEN PESETAS en concepto de fianza y la cédula personal del proponente.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 21 febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El secretario,  
A. MECA.

### AVISO

La Secretaría Municipal y hasta las doce horas del sábado 25 del corriente, se admiten proposiciones en pliego cerrado para la ejecución de las reparaciones que son precisas en el Juzgado Municipal de esta ciudad, con arreglo al presupuesto aprobado importante DOSCIENTAS CUARENTA Y SEIS PESETAS CON OCHENTA CENTIMOS.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 21 de febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Secretario,  
A. Meca.

## Comandancia Militar de Marina de Ceuta

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina, con destino a la Organización de la Escuela de Flechas Navales de F. E. T. y de las J. O. N. S. en Ceuta.

Suma anterior, 35.020'20 pesetas.

Don Juan Méndez Montes, 25 pesetas: don Francisco Rojo Navas, 25.

Suma y sigue, 35.070'20 pesetas.

¡Por el Imperio hacia Dios!.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

¡Arriba España!

¡Viva la Marina!

Ceuta, 21 febrero 1939. — III Año Triunfal.

El Comandante de Marina, Vicente Pérez Baturone.

## Cámara Oficial del Comercio Industria y Navegación de Ceuta

(O)

### AVISO IMPORTANTE

Al revisar las declaraciones juradas entregadas en esta Cámara, referentes al "SUBSIDIO AL COMBATIENTE" se observa que faltan algunos empresarios.

Como el jueves próximo ha de cerrarse el resumen, se recuerda a cuantos están afectados por la O. M. de 31 de Enero último (que son todos los que abonaron al Tesoro con recargos, más de doscientas cincuenta pesetas anuales) la obligación en que están de presentar tal declaración en las Oficinas de esta Cámara desde las 11'30 horas, a las 13 horas y de las 18'30 horas a las 20 horas del citado día, para evitar así la responsabilidad que la disposición señala, a los que incumplan la obligación marcada.

Ceuta, 20 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

EL PRESIDENTE.

## Administración Principal de Correos de Ceuta

### AVISO

Queda restablecido servicio de valores declarados con Barcelona.

Ceuta, 18 febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Administrador Pral., Angel Moreda.

### AVISO

Se advierte al público, que ha quedado establecido un servicio de paquetes entre los Países de Ultramar y la España Nacional, con límite de peso hasta 10 kilos y contenido determinado, que circularán libre de todo porte por el servicio postal

Todos los detalles quedan expuestos a conocimiento del público en el anuncio fijado en el vestíbulo de esta Administración.

Ceuta, 18 febrero 1939. — III Año Triunfal.

## Banco Popular de los Previsores del Porvenir

Se avisa por medio del presente a los tenedores de huchas de nuestra Caja de Ahorros, para que antes del día 28 del actual comparezcan en esta Agencia con las citadas huchas para retirar de las mismas las monedas de plata que tengan en su interior.

La Dirección.

## Francisco Ruiz Medina

Almacenista al por mayor de coloniales y agente exclusivo de los acreditados vinos marca

### LA GITANA

De Sanlúcar y

Compañía Vinícola del Norte de España

García, núm. 6. CEUTA Teléfono 2-8-6

¿Queréis tomar un café

exquisito?

TOMAD EL QUE ELABORA

CONSTANTINO

COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

## CONSERVATORIO DE MUSICA

(Viene de la página 3)

ca se están concediendo subvenciones a las Corporaciones que sostienen Teatros Municipales, y no hay duda de que igual atención prestarán seguramente a las que en sus presupuestos dedican sumas al sostenimiento de Conservatorios.

Por lo que se refiere a lo que podríamos llamar parte técnica del funcionamiento del mismo, las ventajas que podrían obtenerse al estar debidamente retribuidos los profesores, son verdaderamente interesantes.

Una de las cosas que podrían aborrecerse, cuando los profesores pueden dedicar el tiempo necesario a su cátedra, es la de crear orfeones de jóvenes musulmanes, con lo que se pro pagaría intensamente la música árabe, que tanto gusta y de la que apenas si se hacen programas en España.

Por otra parte, la continuación del Conservatorio ampliamente atendido con todo el cuadro de profesores, daría lugar a que pudieran los musulmanes estudiar el Solfeo, así como especializarse en instrumentos diferentes, con lo que podrían constituirse orquestas y bandas, que cultivasen la música clásica, la música típica española, y la música típica de su país.

## Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta

Acordado en Consejo de Administración de esta Empresa la celebración de Junta General Ordinaria de Accionistas de la misma, se hace público que aquella tendrá lugar el día 22 de Marzo a las tres de la tarde, o sea a las quince horas en el domicilio Social para tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º—Lectura y aprobación o reparos de la Junta General Ordinaria anterior.
- 2.º—Aprobación o reparos de las cuentas, balances y memoria correspondiente al año 1933.
- 3.º—Nombramiento de un Consejero.

Para la asistencia a la Junta se recuerda a los Señores Accionistas lo prevenido en el artículo 15 de los Estatutos.

Ceuta 21 de Febrero de 1939 — III Año Triunfal.

El Secretario Accidental del Consejo, Alfonso Sánchez.

## ¡Esas cáscaras de frutas!

Desde hace unos días parece haberse incrementado la mala costumbre que tienen algunos de arrojar a la vía pública las cáscaras de frutas, especialmente de plátanos, que son tan escurridizas.

Es indudable que quien tal hace no reflexiona en las consecuencias que su acto negligente puede producirles, especialmente a los niños. Y sería muy del caso que, por medio de una especial vigilancia en las inmediaciones de los puestos ambulantes de venta de frutas, se les hiciera comprender, con alguna sanción municipal, a los que tal costumbre tienen que deben habilitarse a prescindir de ella por completo.

## Delegación del Gobierno Nacional

NOTA

Para general conocimiento y cumplimiento, se recuerda la Orden del Ministerio de Agricultura de fecha 23 de Julio de 1938 (B. O. número 26), por la que se dispone que la VEDA DE CAZA MENOR queda implantada a partir del primer Domingo del mes de la fecha.

Ceuta, 21 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado.

# Un acto de justicia social y de simpatía popular

## LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA HA OTORGADO LA MEDALLA DE ORO A LA EXCMA. SEÑORA DE ORGAZ POR SUS TRABAJOS EN MARRUECOS CON SU MAGNIFICA ORGANIZACION DE FRENTEROS Y HOSPITALES QUE LUEGO FUERON ACOPLADOS A TODA LA ESPAÑA NACIONAL

—oO—

### Suscripción de carácter popular para contribuir al regalo de tan alta y preciada condecoración a la Excm. Señora de Orgaz

Como ya saben nuestros lectores, la Junta Suprema de la Cruz Roja Española ha concedido a la Excm. Señora de Orgaz, la alta distinción de la Medalla de Oro de dicha benemérita institución, noticia que causó tan excelente impresión que S. E. el Alto Comisario, interpretándola, en su forma más simpática, encabezó la suscripción para regalar a la excelsa dama la insignia de la preciada condecoración, expresando el deseo de que las aportaciones tengan carácter eminentemente popular, tal y como lo fué, en todo momento, la obra desarrollada por la Sra. de Orgaz.

Se desea que las cuotas sean redu-

cidas a fin de que antes de cubrirse la cantidad destinada a tal fin, figuren en las listas el mayor número de personas.

\*\*\*

DESDE MAÑANA JUEVES DIA 23, EN EL LOCAL DE LA ASAMBLEA DE LA CRUZ ROJA EN ESTA CIUDAD (HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA) DESDE LAS 10 A LAS 13 Y DESDE LAS 17 A LAS 20 SE RECIBEN LAS CUOTAS O APORTACIONES CON DICHO OBJETO, HACIENDOSE PUBLICAS EN LAS COLUMNAS DE "EL FARO" Y EN DIAS SUCEIVOS LAS RELACIONES DE LOS SEÑORES DONANTES CON LA CANTIDAD ENTREGADA.

## Ideas luminosas..



Todos los grandes inventos son fruto de ideas luminosas. Existen en el universo materias y energías, que utilizadas con el acierto de una feliz idea producen efectos asombrosos. He aquí el secreto de la INSTANTINA, combinación especial de eficacísimos elementos terapéuticos, inocuos y seguros, que cortan con la máxima rapidez los resfriados y sus consecuencias así como toda clase de dolores.



## Instantina

EL NUEVO PRODUCTO BAYER QUE JAMÁS PERJUDICA

## Notas locales

### SEGUNDO ANIVERSARIO

El Jueves día 23, segundo aniversario de la muerte del Alférez de Artillería, don Francisco Luque Arenas, muerto por Dios y por la Patria, se celebrarán misas de requiem en sufragio de su alma en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, de nuestra Ciudad, a las 8 horas.

Sus familiares, ruegan la asistencia a las mismas, por lo que les vivirán agradecidos.

### BIEN VENIDO

Procedente de la Academia de Tahuma (Melilla) ha llegado nuestro distinguido amigo, el capitán provisional don Justo Benedicto Pérez, después de haber seguido el curso de Capitanes, que se ha realizado en aquella Academia.

Reciba nuestra más cordial felicitación.

## Señoras ¿que es LINA?

### A LA PENINSULA

Para el Campo de Gibraltar, marchó en el correo de ayer mañana doña Trinidad Guerrero esposa del industrial de esta plaza don José Alba acompañada de sus sobrinitos Dieguito Castillo y Pepita Guerrero, deseando les una feliz travesía.

### DE MELILLA

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano del Teniente del Benemérito Cuerpo de la Guardia Civil don Alberto del Real a quien acompaña su distinguida esposa e hijita, complaciéndonos en enviarle nuestro afectuoso saludo.

## Capítulo de sucesos

### MORDIDA POR UN INSECTO

Ayer fué asistida por el facultativo de guardia de la Clínica de Urgencia la niña de 15 años de edad, natural de Ceuta, Josefa Germán, la cual había sido picada por un insecto en el dorso del pie izquierdo produciéndole una respetable hinchazón de la que fué curada, siendo pronosticado su estado como leve.

### EL PELIGRO DE LAS TABLAS CON CLAVOS

Igualmente fueron asistidos en la Clínica de Urgencia José Carrillo Chaves de Tánger de 12 años de edad y la joven Antonia Márquez de 18 años de edad natural de Algeciras, los cuales presentaban una herida punzante en la región plantar del pie derecho e izquierdo respectivamente al clavarse una puntilla.

Por el facultativo de guardia de dicho benéfico establecimiento, se les inyectó suero antitetánico, pronosticando dichos casos como leves.

### CLINICA DE URGENCIA

El niño de 13 años de edad Manuel Carrasco Aguilar, natural de Ceuta fué asistido por el médico de guardia de este establecimiento de una herida cor tante en el dorso del pie izquierdo que fué conceptuada como leve por dicho facultativo.

## Comité Económico Local de Ceuta

### AVISO

A partir del día 23 del corriente, el precio de la carne de tercera, será el de 4'40 pesetas el kilo.

Ceuta, 20 de Febrero de 1939.

El Vicepresidente.

### AVISO

A partir del día 23 del actual, el precio del aceite corriente, será el de 2'80 ptas litro.

Ceuta, 21 de febrero de 1939.

III Año Triunfal.

El Vicepresidente

# Información general de España

## Se restablece el servicio de cables entre Italia y España

Barcelona, 21.—En estos días ha estado en el puerto de Barcelona el vapor italiano "Ciudad de Milán", con el fin de proceder a los trabajos de reparación de los cables que unían a Barcelona y la red transoceánica de la Compañía Italic Cable.

Como es sabido, estos cables fueron cortados, cuando los rojos se apoderaron de la ciudad, enviando entonces la Compañía italiana un buque encargado a tal efecto.

Ayer tuvo lugar la inauguración oficial del Servicio de estos cables asistiendo las autoridades de Barcelona, el superintendente de la Compañía y varias relevantes personalidades, quedando desde hoy restablecido el servicio.

## EL NUNCIO APOSTOLICO DE S. S. AGRADECE AL PUEBLO ESPAÑOL SUS TESTIMONIOS DE PESAME POR LA MUERTE DE PÍO XI

San Sebastián, 21.—El Nuncio Apostólico de S. S. ante la imposibilidad de manifestar su reconocimiento, directamente, a cuantos le han significado su profundo pésame por la triste muerte de S. S. el Papa Pío XI, agradece, en nombre del Eminentísimo Cardenal Camarlingo y del Sacro Colegio Cardenalicio, esas manifestaciones de pesar, que con tal motivo ha expresado el noble pueblo español.

## TOMA DE POSESION DEL NUEVO PRESIDENTE DE LA DIPUTACION PROVINCIAL DE SANTANDER

Santander, 21.—Bajo la presidencia del gobernador civil, se celebró en el salón de actos de la Diputación Provincial, el acto de dar posesión de su cargo al nuevo presidente de esta Corporación.

Se hallaban presentes el presidente saliente, el alcalde de la ciudad y varias representaciones del Movimiento.

Se pronunciaron por algunos de los asistentes, palabras de hondo sentido patriótico y de firme adhesión a la España nueva y a su invicto Caudillo, Generalísimo Franco.

## Simpático acto de adhesión al Generalísimo en la capital de Cuba

San Sebastián, 21.—En la noche del domingo último, en el lujoso y amplio restorán del Hotel Central de La Habana, se celebró un banquete de "Plato Único", para celebrar las victorias de Franco y expresar a este la adhesión de los varios centenares de asistentes al simpático acto y de la fuerza social que representan en Cuba, ellos que son miembros los más destacados de la sociedad cubana y de la colonia española.

En la presidencia se sentaron el ministro de España, los representantes de Italia y Alemania, los oradores que habrían de tomar parte en el acto y otras altas personalidades.

El acto fué radado por la emisora local Radio Electric La Voz del Aire.

En primer lugar habló el ilustre hispanista y director del importantísimo periódico "Diario de la Marina", doctor Rivero, quien en elocuentísimos párrafos glosó la verdad de la España de Franco y su triunfo definitivo contra las hordas marxistas.

Con su verbosidad habitual, el doctor Rivero tuvo frases felicísimas, que arrancaron clamorosos aplausos de la concurrencia. Enumeró los males de España con los regímenes liberales y a

## El Instituto de España ha recibido la enciclopedia italiana que le regala MUSSOLINI

San Sebastián, 21.—En la tarde de ayer, tuvo lugar el acto de la entrega de la enciclopedia italiana al Instituto de España, regalo hecho por el Gobierno de Italia a la docta entidad española.

Se celebró el acto en el salón de honor de la Diputación de Guipúzcoa, sede provisional del Instituto, asistiendo en representación del embajador de Italia en la España Nacional, el Conde de Roca, el primer Consejero de Embajada y el agregado comercial de la misma. También se hallaba presente el presidente del Instituto, Excmo. señor don Pedro Sanz Rodríguez, el secretario perpetuo, don Eugenio D'Ors y varios académicos.

El Conde de Roca ofreció, en nombre del Gobierno italiano, tan valiosa enciclopedia, pronunciando emocionantes frases de exaltación a la España de Franco y poniendo de relieve la amistad sincera entre los dos pueblos.

Le contestó el secretario perpetuo, don Eugenio D'Ors, en breves y elocuentes palabras, testimoniando, asimismo, la admiración de la nueva España por el Gran Estado Fascista.

Finalmente, se dieron clamorosos vítores a las dos naciones y a sus Jefes de Estado.

## EN LOS BANCOS DE PAMPLONA CONURRE NUMEROSO PUBLICO PARA EFECTUAR EL CAMBIO DE MONEDAS DE PLATA

Pamplona, 21.—En estos días se han presentado en los Bancos de esta capital numerosas personas, para efectuar los cambios de las monedas de plata por billetes, en virtud de la disposición gubernamental por la que se anuncia la reacuñación de las monedas de plata para incluir en ellas los símbolos del nuevo Estado.

Se ha registrado el caso curioso de una modesta aldeana que concurrió, llevando consigo dos grandes cestas llenas de monedas de plata, de cinco, dos y una peseta, ignorando la cuantía de ellas.

Cuando fueron contadas arrojaron la suma de 6.000 pesetas.

continuación dijo lo que es ahora la España nacional-dijindale que reponece potente al ser rescatada por la espada victoriosa de FRANCO que ha engarzado en un inacabable rosario de triunfos los nombres de las ciudades españolas que sus soldados ganaron para el futuro Imperio.

Aludió también al perdón que el vencedor puede otorgar al vencido y solicitó atención máxima a los turbios manejos de los que ahora tratan de ayudar en último extremo a los marxistas.

Después habló el inspector de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en América, camarada Alejandro Villanueva, quien resaltó cómo efectúa la Falange su campaña de captación de los jóvenes españoles en el extranjero, sin rozar en lo más mínimo las leyes de los países en que residen.

Al finalizar se entonaron los himnos Nacional y del Movimiento, repitiéndose los vítores a España y al GENERALÍSIMO FRANCO dedicándose por último, un fervoroso y emocionado recuerdo a José Antonio Primo de Rivera.

## SE REANUDAN LAS COMUNICACIONES FERROVIARIAS ENTRE BARCELONA Y EL RESTO DE LA ESPAÑA LIBERADA

Barcelona, 21.—Han quedado ya reanudadas las comunicaciones ferroviarias de esta ciudad con el resto de la España liberada.

Diariamente funciona un tren correo a Zaragoza, que hace el trayecto, vía Lérida.

## EL SERVICIO DE ABASTECIMIENTO DE LA CAPITAL CATALANA COMPLETAMENTE NORMALIZADO

Barcelona, 21.—El servicio de abastecimiento de la ciudad se encuentra completamente normalizado, a tal extremo que ya han desaparecido las colas en las panaderías, sabiendo pan, no sólo para atender las necesidades de la localidad, sino también para enviar a muchos lugares de la provincia.

## RECUPERACION DE IMAGENES QUE FUERON SACADAS DE BARCELONA POR LOS ROJOS

Barcelona, 21.—Han sido recuperadas las imágenes de la Virgen de la Merced, que presidía el templo de su mismo nombre y el Santo Cristo de la Catedral, que fueron llevadas primero a Olot, luego a Figueras y después a Francia por los rojos.

## NUEVAS DETENCIONES DE EXTREMISTAS QUE SE HALLABAN ESCONDIDOS EN LA CIUDAD CONDAL

Barcelona, 21.—Hoy se han llevado a cabo varias detenciones de elementos extremistas, entre los que figuran Pedro Rodríguez de Haro, Mariano Oliver y Pedro Soler, destacados anarquistas, en unión de cuarenta y siete sujetos.

## EN MARZO DARA COMIENZO LA TEMPORADA DE FUTBOL EN CATALUÑA

Barcelona, 21.—Este año se celebrará la temporada de fútbol anunciando la celebración de un torneo eliminatorio para tomar parte en la competición de la Copa de S. E. el Generalísimo.

Entre los elementos deportivos de la ciudad, existe gran expectación, ya que Barcelona siempre fué la cuna del deporte futbolístico y, en ella, actualmente se encuentran varios jugadores de fama nacional e internacional.

## LABOR PREPARATORIA DE UNA EXPOSICION DE PINTURAS Y ESCULTURAS

Sevilla, 21.—Marchan por muy buen camino los trabajos iniciados por la Sección de Bellas Artes del Ateneo, para la Exposición de Pinturas y Escultura de la próxima primavera.

Se proyecta que esta Exposición sea celebrada en un lugar céntrico de la ciudad, siendo muchos los artistas que han efectuado envíos de valiosos cuadros.

## REAPARECE EL "DIARIO UNIVERSAL", EN BARCELONA

Barcelona, 21.—Hoy ha reaparecido el periódico diario "Noticiero Universal", que, señala el número 16.425, correspondiente al siguiente del publicado el día 18 de julio de 1936.

En este número, la empresa editorial hace constar que se desentiende, en absoluto, de cuanto fué publicado en dicho periódico durante la dominación de la horda roja.

## NUEVA OFICINA DE TURISMO EN MALAGA

Málaga, 21.—El Jefe del Servicio Nacional de Turismo, inauguró ayer, oficialmente, en nombre del ministro de la Gobernación, la nueva oficina del turismo de Málaga.

Asistieron al acto el gobernador civil de la provincia, el alcalde de la ciudad y demás autoridades.

La nueva oficina es un modelo de estos centros, ocupando una espaciosa planta baja, en la calle de Larios, y hallándose instalada en uno de los edificios que más sufrieron las consecuencias de los incendios y saqueos realizados por los marxistas.

## UNA SORPRESA DE LOS FIELES EN LA BASILICA DE LA VIRGEN DEL PILAR

Zaragoza, 21.—Los devotos de la Virgen del Pilar se vieron ayer sorprendidos por un acto piadoso inesperado. El célebre baritono español Marcos Redondo, realizó su promesa de cantar, ante la venerada imagen, Patrona de España, tan pronto fuese liberado.

Fuó acompañado al órgano por el maestro señor Goldán, cantando el "Ave María", de Gil Martit y el "Himno a la Virgen del Pilar", admirando los fieles la gran emoción que embargaba al famoso baritono.

Después de oír misa en la Basílica se propone regresar de nuevo a la ciudad condal.

## SE CLAUSURA LA ASAMBLEA DE DERMATOLOGIA EN LA ACADEMIA DE MEDICINA SEVILLANA

Sevilla, 21.—Con gran brillantez se celebró hoy el acto de clausura de la asamblea de Dermatología, en la Academia de Medicina de Sevilla, con asistencia de todas las autoridades.

El doctor don Salvador Gallardo, pronunció un bello discurso, diciendo, entre otras cosas, que no eran horas de lamentaciones, sino de juramentos solemnes y viriles, para los mayores sacrificios por la Patria.

Tuvo un emocionado recuerdo para los antiguos maestros, como el gran Asua, y exhortó a todos para que, por Dios y por España, trabajaran con fe creyente y con el pieno convencimiento patriótico de laborar por una España Grande.

Fuó premiado con una ovación estruendosa, siendo muy felicitado.

El doctor Sáenz, dió por terminada la asamblea, dándose grandes vítores a España y al Caudillo.

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer, el 147.

## UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES  
DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

PRIMO DE RIVERA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS  
Y MARCHAS NACIONALES

# Información general del Extranjero

## La emisora francesa «Toulouse Pirenée» cambia de táctica pero se le ve «el plumero...»

París, 20. -- La emisora filo-marxista "Toulouse Pirenée", aquella que durante treinta meses no hablaba de los Nacionales españoles, nada más que llamándolos "rebeldes", "insurgentes" y "fasciosos"; ahora, en este cambio de táctica, vergozante en uno, y vergonzoso en otros, pero sincero... ¡caso en ninguno! que se viene advirtiendo en periódicos y radios de Francia, habla de "tropas nacionales" y del "ilustre jefe Nacional Mr. Franco", y de la respetables autoridades de Burgos". Pero, de vez en cuando... ¡cabría que tira al monte!... se le ve el plumero frente-populista, a pesar de su cambio táctico y de su zafia caba. Lo más cómico es que "si la guerra dura toda vía en España... ¡es porque Italia tiene interés en que continúe!"

Como contrapartida quiere presentar la actitud de Francia llena de sentimientos de piedad y humanitarismo hacia los 350.000 refugiados que pasaron la frontera.

Nos pinta su generosidad, sus desvelos, sus buenos sentimientos para con estos españoles, como si no estuviésemos enterados de que en los campos de concentración franceses los españoles sólo han tenido por techo el helado cielo francés y por todo alimento a una sardina de lata.

### EL TESORO ARTISTICO ESPAÑOL Y LA ACTITUD DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Londres, 21.—Comentando el gran periódico "The Times" la actitud de "última hora" que ha adoptado la Sociedad de Naciones declarando que con servará cuidadosamente el tesoro artístico que los cabecillas rojos han sacado arbitrariamente de España, dice que la entidad ginebrina ha visto en dicha custodia un medio magnífico de congraciarse mañana con el Gobierno de Burgos. "Esta tosca actuación de Ginebra — añade "The Times" — demuestra hasta qué punto es hoy inútil la Sociedad de Naciones, puesto que ese paso debió dárlo hace tiempo, y no ahora cuando el más ciego puede ver de que lado se inclina definitivamente la victoria española".

Coincidiendo con este comentario de periódico tan bien informado como el "Times" están a punto de marchar a Ginebra los señores Eugenio d'Ors, escritor y José M. Sert pintor, delegados por el Gobierno Nacional para inventariar aquel tesoro artístico español, y a tenor de requerimiento dirigido al Generalísimo Franco muy cortesmente por la Secretaría de la Sociedad de Naciones.

### LA MISION AERONEUTICA BRASILEÑA VISITA LOS MAYORES CENTROS DE LA INDUSTRIA ALEMANA

Berlín, 21. — La misión aeronáutica brasileña está realizando estos días una visita a los más importantes centros de la industria de la aviación alemana. Como es sabido esta misión ha sido invitada por el feld mariscal Goering. La Agencia Centralearopa comunista que recientemente ha visitado la fábrica Bucker de Rangsdorf, en las proximidades de Berlín donde ha podido asistir a los vuelos de los modelos de los tipos "Jungmann", "Jungmeister" y "Student" magistralmente pilotados por el comandante Benitz muy conocido en Brasil por sus vuelos acrobáticos y por haber volado dos veces sobre los Andes a bordo del "Jungmeister". El jefe de la misión, comandante Mello también efectuó un vuelo pilotando el avión.

### LO QUE NUNCA HABIA PASADO EN LONDRES, ESTA PASANDO AHORA CON LAS EMISORAS DE RADIO

Londres, 21. — El periódico "Daily Mail" se queja de que la seriedad inglesa y su devoción a la verdad que habían llegado a tener categoría de dogma, se desmoronan día a día por causa de las emisiones tendenciosas de la radio británica. El articulista enumera una gran cantidad de noticias falsas dadas por las emisoras inglesas respecto a Alemania, y afirma que esas noticias han producido en Inglaterra honda preocupación. El hecho no puede ser más lamentable. Cuando se quiere sembrar la inquietud y el desasosiego, propalar falsedades, especialmente en relación con Alemania e Italia, es un procedimiento eficaz. La radio inglesa ha sido acusada muchas veces por su predilección por las tendencias izquierdistas. En la actualidad pertenece descaradamente a la coalición antifascista, cuando en ningún otro instrumento de información debiera conservarse tan rigurosamente la imparcialidad.

### PRONTO VEREMOS AL INMORTAL MARCONI, EN LA PANTALLA CINEGRAFICA

Bolonia, 21. — Con fines conmemorativos se han fijado recientemente las bases de una importante iniciativa cinematográfica que aspira a realizar grandes films italianos de alcance internacional sobre la vida de grandes hombres bolonieses o que han vivido en Bolonia, evocando el ambiente histórico y las vicisitudes que corrieron. Los dos primeros argumentos elegidos que serán confiados a insignes escritores, músicos y arquitectos se refieren a las vidas de Joaquín Rossini y Guillermo Marconi. La figura de éste último aparecerá unida a las de Luis Galvani y Alejandro Volta, el primero de los cuales ofrecerá ocasión para una reconstrucción de la vida del Estudio bolonés de fines del 700 y de la vida estudiantil en general. Análogamente, el film sobre Marconi implicará la reconstrucción de la Bolonia del 1800, en los días de Carducci y sus discípulos. (Centralearopa).

### LAS ENTREVISTAS DE LOS ESTADOS MAYORES FRANCESES E INGLES

Roma, 21. — Comandando las entrevistas que han de tener lugar entre los Estados Mayores de los ejércitos francés e inglés, "Messaggero" dice que en dichas entrevistas serán elaborados los proyectos sobre las operaciones de guerra en que intervenirían conjuntamente las fuerzas armadas de los dos países. "Estos planes de operaciones, añade el periódico, se refieren principalmente al Mediterráneo y Extremo Oriente y es muy significativo que la prensa de las potencias democráticas haya guardado el más estricto silencio respecto a dichas conversaciones, mientras mostraba su indignación por haber sido aumentados los efectivos de las fuerzas italianas en Libia, lo cual no es más que una consecuencia del aumento considerable de los efectivos franceses en Túnez."

### LOS ESTUDIANTES Y EL TRABAJO MANUAL

Berlín, 21. (C. E.). — Se ha dictado una disposición, merced a la cual en lo sucesivo los estudiantes alemanes de medicina deberán cumplir un periodo de trabajo manual obligatorio en una empresa. Sin cumplir este requisito, no podrán ser admitidos a exámenes.

### DIA DE LUTO OFICIAL EN LA GRAN BRETAÑA POR LA MUERTE DE SU SANTIDAD EL PAPA

Londres, 21.—Hoy ha aparecido en el Palacio Real, la bandera a media asta así como en los distintos edificios oficiales de la capital, con motivo del fallecimiento de S. S. el Papa. Hasta esta fecha no ha sido declarado el luto oficial.

### SE CELEBRA LA SEGUNDA SESION DE LA CONFERENCIA BALKANICA

Bucarest, 21.—En el ministerio de Negocios Extranjeros, se ha celebrado hoy la segunda reunión de la Conferencia balcánica.

Esta noche tendrá lugar una gran cena en la Legación de Grecia, y un magnífico concierto en el Palacio Real.

## El valor de la gran victoria de FRANCO en Cataluña

**"Días muy próximos revelarán nuevos desarrollos extremadamente interesantes que ya se perfilan en el horizonte"**

Roma, 21. -- Entre los interesantes comentarios con que exacta "Lavoro Fascista" el valor de la gran victoria de Franco en Cataluña, sobresalen los siguientes:

"En 45 días la batalla más grande de la guerra española ha sido definitivamente vencida. Esta batalla había puesto de relieve la audacia, la genialidad y la capacidad técnica y moral de las tropas a las órdenes del Generalísimo Franco, entre las cuales el valeroso Cuerpo de los legionarios guiados por oficiales de excelente cualidad y formado por elementos voluntarios y camisas negras fundidos en un bloque solidísimo, armónico y fortalecido por los más sólidos vínculos de entusiasmo y de disciplina, había sabido operar armónicamente, operando en perfecta concordancia con todos los otros Cuerpos de Ejército."

"Hasta el momento de la caída de Barcelona los círculos responsables y políticos extranjeros atribuyeron una importancia sencillamente enorme a la resistencia de los rojos, mientras des-

pués del repliegue a Gerona las esperanzas, no sólo de las izquierdas, sino también de los órganos liberales se paralizaron cada vez más hacia una última resistencia catalana con objeto de evitar una solución militar totalitaria del conflicto. La victoria nacionalista adquirió así reflejos dinámicos irrefutables, señalando, en muchos sectores de la política exterior mundial un brusco movimiento que derribaba todos los artificios y todas las hipótesis con las cuales se había rehusado extender los derechos de beligerancia a las tropas del Generalísimo Franco, considerado como "rebelde", e incluso privando al Gobierno de Burgos de servirse de las líneas y de los cables telegráficos para las comunicaciones.

"Los próximos días revelarán nuevos desarrollos extremadamente interesantes, que ya se perfilan en el horizonte. Pero mientras tanto es cierto que la situación de las fuerzas rojas en Extremadura es ahora crítica y tal que no puede dar lugar a ilusiones de ninguna clase para los rojos"

## Doce horas diarias trabajan en las minas de Almadén

París, 21. -- Noticias de la España roja comunican que las autoridades han dispuesto que en todas las minas de la actividad que requiere la explotación de las minas de Almadén se trabaje doce horas diarias. Justifican la medida "democrática" diciendo que el "Gobierno" necesita exportar sin demora grandes cantidades de mercurio para adquirir divisas y emplearlas en armamento, pues las fábricas extranjeras, como obediendo a una consigna general han negado créditos al gobierno rojo, en previsión de que no puedan ver hechos efectivos.

### "LA PHALANGE" GRAN REVISTA PARISINA HA PUBLICADO UN NUMERO EXTRAORDINARIO

París, 21. — Se ha publicado un número extraordinario (3335) de la revista "La Phalange" en el que han colaborado los principales escritores fascistas de Europa.

Lleva un grabado de Beltrán Masés, titulado "Mater Hispánica", y en sus páginas se leen trabajos de los escritores fascistas franceses, Beauvain, Beival, Burnord, Coxe, Day, Dudeyan, Demé, Devaux, Doyslé, Feral, Godoy, Kalsec, Leluc, Milosz, Pevee, Pitoulet, Noyère, Roux, Toursky, Valculaitus y van Loo.

Por Italia colaboran los escritores, Banco, Bravetta, Cervesato, Dell'Arne, Gray, Manacorda, Silvio Noyarro, Orestano, Sigillino, Pettito, Santelli, Simionato, De Simona, Tosel.

Por España, colaboran en este formidable número, que es una documentación valiosísima para el estudio de los países que han recobrado la autoridad en la nueva era de la Mano Abierta. Dora L. de Alonso, Cortina, Ichaso, Teófilo Ortega y Juan S. Sampelayc.

### PALABRAS DE MANUEL AZNAR EN ROMA

Roma, 21. — El ilustre periodista español Manuel Aznar, (premio Francisco Franco 1938) y director de "La Vanguardia Española" de Barcelona, antes de regresar a esta capital, ha hecho las siguientes declaraciones a la E. I. A. R. que fueron grabadas en discos y retransmitidas esta noche por las estaciones de onda media italianas.

"El día 26 enero, con la ocupación de Barcelona, quedó virtualmente terminada la guerra española. El Generalísimo Franco propinó un golpe mortal al marxismo.

El fulgurante heroísmo de los legionarios italianos ha trazado una nueva fase de sangre en la fraternidad de ambos pueblos. Mucho hemos sufrido los españoles y aún nos queda bastante que sufrir, pero está próximo nuestro gran porvenir glorioso, europeo, mediterráneo y cristiano".

### ENVIOS DE LOS ESTUDIANTES PORTUGUESES CATOLICOS A NUESTRAS POBLACIONES LIBERADAS

Lisboa, 21.—Los estudiantes católicos portugueses preparan importantes envíos de viveres que remitirán por ferrocarril y en camiones, como donativo a las ciudades españolas recién liberadas por el Ejército de Franco.

### LAS VENTAS ILEGALES REALIZADAS POR LOS ROJOS EN TURQUIA

Estambul, 21.— El agente especial de la España Nacional en Turquía ha puesto en guardia a las distintas sociedades y particulares, ante los negocios llevados a cabo por el representante de la España soviética en el país.

Ha declarado que todas las ventas realizadas por el representante rojo serán consideradas por la España Nacional como ilegales.

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELEFONO 6-2-6

## COMENTARIOS RAPIDOS

### Al buen tiempo mejor cara

Febrero con sus bromas y locuras, aún cuando en la España Nacional hayamos dado de baja al carnaval, nos tiene con el alma en un finísimo hilo. Días pasados los temporales; al día siguiente, buen tiempo. Los actuales, mejores aún; y es que no tiene formalidad de ninguna clase.

Si se decidió en los primeros baibuceos de su aparición en el calendario a ser un buen chico, debía de haber continuado y no hacernos lo que hizo a mediados de su edad que tan amargos recuerdos dejó en algunos hogares.

Hoy parece que arrepentido quiere congraciarse y maneja al astro rey que es un verdadero encanto.

Los desperfectos que ocasionó su jugada—confabulado con cuantos elementos—terribles cuenta el firmamento—se están arreglando y dentro de pocos días de nuevo quedarán en buen uso los arrabales de la ciudad y las carreteras y pistas de la Zona, estas últimas ya en normal tráfico.

Deja como recuerdo de su hazaña unos cuantos ajuares inservibles y cierta dosis de pánico aún no arrojada del cuerpo. Tanto aquellos como este último, Auxilio Social, la institución que parece que siempre lo tiene todo preparado, se ha encargado de reponerlos y de alejar la impresión.

Las aguas potables después de dos días de algunas dificultades quedaron sus tuberías en funciones y la peregrinación—a veces pintoresca—de capturar al camión de riego o a la fuentejilla de la aguada—que nos hicieron evocar años pasados—también se esfumó.

En fin la mano del hombre ha vencido al mes loquillo. Veremos si termina con juicio y no es temerario cantar aún victoria.

Comenzó el primer año musulmán bajo los mejores auspicios. Buen tiempo, optimismo y confianza plena en un porvenir plétórico de venturas. Así se lo deseamos al buen pueblo fraternalmente.

Después de los funerales en memoria del santo escudero de Su Santidad Pío XI, la impaciencia, vital signo de los pueblos fuertes, se hace a la vela por conocer quién ha de sustituirle en los altos destinos de la Santa Iglesia. Un grato recuerdo queda en los corazones cristianos hacia el agosto desaparecido que tan altas virtudes encarnaba. Dios lo habrá acogido en su santo seno.

## Pérdida

De un llavero con seis llaves desde la calle General Alfau, número 3, domicilio del Abogado señor Lafuente, al Casino Español.

Se ruega su devolución a la persona que lo haya encontrado, a quien se le gratificará, si así lo desea

## Grata visita para Marruecos

Dentro de unos días se espera la llegada a estas poblaciones marroquíes del brillante coronel del Ejército Español, Mizzian, de larga y noble historia militar y uno de los más distinguidos jefes de nuestro Ejército.

El coronel Mizzian que salió en los primeros días del Glorioso Movimiento Nacional con dirección a España al frente de sus Tabores de Regulares ha operado en numerosos frentes de guerra recibiendo en todos ellos numerosas victorias que han sumado las infinitas del Ejército a las ordenes del Caudillo.

Por anticipado damos al coronel Mizzian nuestra mas calurosa bienvenida, deseándole que su estancia le sea muy grata en estas ciudades donde tanto se le quiere y se le admira.

## Enlace

Ayer, a las siete y media de la tarde, tuvo lugar ante el altar de la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el enlace matrimonial de la bellísima señorita Rosa Martínez Sedeño, de buena familia local, con el joven don Anselmo Solís Guerrero, como herencia de la unión por el reverendo padre Tomás Codesal.

Actuando de padrinos los tios del contrayente don Eduardo Córcoles Martín, secretario de este Juzgado de Paz, y su esposa doña María Guerrero Girón, testificando el acto don Antonio Córcoles Martín, afecto a la Inspección de F. E. T. y de las J. O. N. S. y don Emiliano Córcoles de las Heras, funcionario del Cuerpo de Seguridad de la Zona.

Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos asistentes, a la misma se trasladaron al domicilio de los padrinos, donde se les obsequió con toda esplendor.

Deseamos a los nuevos esposos todo género de felicidades.

## Café Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario  
ALMACENES M. CARRION  
O'Donnell, 9 TETUAN

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

### AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentran depositados en la Jefatura de la Policía Urbana, un par de guantes de caballero, encontrados en la vía pública.

Tetuán, 20 de febrero de 1939.— III Año Triunfal.

Saludo a Franco  
¡Arriba España!

## NOTAS LOCALES

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la Farmacia Bernardi, establecida en la plaza de José Antonio Primo de Rivera.

### BAUCIZO

En la tarde de ayer se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de imponer las aguas del bautismo a una monísima niña, hija de don Octavio Godoy Martín y de doña Catalina Fabier Durán, siendo apadrinada por don Valerio Godoy Martín y doña Ana Durán Sánchez.

A la nueva cristiana se le dieron los nombres de Lina Francisca, Ana.

### TELEGRAMAS DETENIDOS

En la Inspección de Telégrafos de esta ciudad se encuentran detenidos los siguientes telegramas, por las causas que se indican:

Procedente de Arcos de la Fronteira, para Rafael Castro Bernard, Hospital Militar; desconocido.

De Melilla, para Policarpo Marin, devuelto de Lista por no presentarse el destinatario a retirarlo.

De Málaga, para Luis Terregresa Pleguezuela, calle Convento 3, por no existir en la localidad la citada calle y ser desconocido el destinatario.

De Ronda, para Labrador: en depósito, por encontrarse ausente su destinatario.

De Málaga, para Gregorio Díaz, Hospital Militar; desconocido.

De Sez, para Zohora Ben Laarbi Cherradi; por dirección insuficiente.

### SEPELIO

Ayer, a las cinco y media de la tarde, se celebró el sepelio del que en vida fué el respetable señor don Miguel Vargas Jiménez, fallecido en nuestra ciudad a los 72 años de edad y confortado por los auxilios espirituales.

Al acto del entierro asistieron muchas personas de las amistades del finado, poniéndose de manifiesto lo muy estimado que era en la localidad.

A las muestras de pésame que está recibiendo la familia doliente, unimos la nuestra más sincera.

### BENEFICENCIA LOCAL

Durante la semana en curso se encuentra de servicio para la asistencia a domicilio durante la noche, de los enfermos inscritos en la Beneficencia, el médico don Manuel Segovia García, con domicilio en calle Badia el Abasis número 2 y el practicante don Lázaro Felipe Solanas, domiciliado en plaza José Antonio Primo de Rivera, número 10, primero, derecha.

## Delegación de Hacienda

### PATENTE DE INDUSTRIAL Y CIRCULACION DE AUTOMOVILES

#### Primer trimestre 1939

Se recuerda a los señores Contribuyentes por los impuestos de Patentes de Industrial de Patentes de Circulación de Automóviles, de esta ciudad y Poblados de Castillejos, Rincón del Medak y Río Martín, que el día 28 del actual termina el plazo de Recaudación en Período Voluntario para satisfacer las Cuotas correspondientes al primer Trimestre y primer Semestre del actual Ejercicio de dichos Impuestos.

Transcurrido dicho plazo, los que no hubiesen satisfecho sus Cuotas quedarán incursoz en el Recargo de Apremio del DIEZ por ciento que automáticamente se elevará al VEINTE por ciento, si no fuesen satisfechos los descubiertos durante el plazo de treinta días a partir de 1.º de Marzo próximo.

Tetuán, 18 de Febrero de 1939.—III Año Triunfal.

El Representante,  
F. de Herraide.

## Auxilio Social



Movimiento de servicios en la Delegación Local de Tetuán en el día de ayer:

#### Comedores infantiles:

Niños asistidos: 290. — Menú: Almuerzo: Sopa de cocido y cocido a la madrileña. Cena: Sopa de pastas y carne en salsa con tomate.

#### Comedores de adultos:

Asistidos: Enfermos y ancianos: 92; a madres lactantes, 1; por ayuda a escaso sueldo y familia numerosa, 11; enlaces, 7; personal de cocina y limpieza, 10. Total, 132.

#### Puericultura:

Botellines repartidos 74; vendidos, a 0'25 el cestillo, 46; vendidos, a 0'60 el cestillo, 18; raciones de leche gratuitas, 19; raciones de leche, vendidas a 0'25 la ración, 26; vendidas a 0'60 la ración, 1.

#### Donativos:

De la Junta de Servicios Municipales, cinco conejos.

De la Intervención Regional, un conejo y una perdiz.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán, 20 de febrero de 1939.—III Año Triunfal.

### LA POSTULACION DEL DOMINGO

Resultado de la postulación celebrada el pasado domingo, día 19 de Febrero, en la ciudad de Tetuán:

Hucha número 1. — A cargo de las camaradas Carmen Ignacia Fernández y Africa Cano. Emblemas entregados, 200. colocados, 160. Devueltos, 40. Cantidad lograda, 39'15.

Hucha número 2. — A cargo de las camaradas María Luisa Chakery y Ester Amstric. Emblemas entregados, 200. colocados, 20. Cantidad lograda, 80'30.

Hucha número 3. — A cargo de las camaradas Concepción Sánchez y Angelina Colón. Emblemas entregados, 150. colocados, 117. devueltos, 33. Cantidad lograda, 33'35.

Hucha número 4. — A cargo de las camaradas Lola Ros y Carmen Ruiz. Emblemas entregados, 200. colocados, 200. Cantidad lograda, 66'60.

Hucha número 5. — A cargo de las camaradas Adela Reixach y Catalina Rodríguez. Emblemas entregados, 200. colocados, 200. Cantidad lograda, 133'70.

Hucha número 6. — A cargo de las camaradas Carmen Heredia y Carmen Mazo. Emblemas entregados, 200. colocados, 179. devueltos, 21. Cantidad lograda, 115'05.

Hucha número 7. — A cargo de las camaradas Africa Viñuales y Anita Díaz. Emblemas entregados, 150. colocados, 110. devueltos, 40. Cantidad lograda, 26'70.

Hucha número 8. — A cargo de las camaradas Victoria Flores y Pilar Montaner. Emblemas entregados 150, colocados, 80, devueltos, 70. Cantidad lograda, 47'30.

Hucha número 9. — A cargo de las camaradas Maruja Saura y Rafaela Ruiz. Emblemas entregados, 150, colocados, 150. Cantidad lograda, 56'50.

Hucha número 10. — A cargo de las camaradas Pilar Garzón y Regina R. Valdés. Emblemas entregados, 100, colocados, 150. Cantidad lograda, 113'90.

Hucha número 11. — A cargo de las camaradas Clemeniana López Gomollon y Mercedes Gómez. Emblemas entregados, 200, colocados, 200. Cantidad lograda, 135'90.

Hucha número 12. — A cargo de las camaradas Consuelo Mazo y María García de Vinuesa. Emblemas entregados, 200, colocados, 200. Cantidad lograda, 102'05.

Hucha número 13. — A cargo de las camaradas Adela López Sirvent y Antonia Tirado. Emblemas entregados, 150, colocados, 150. Cantidad lograda, 69'90.

Hucha número 14. — A cargo de las camaradas Carmen Suarez y Carmen Valdés. Emblemas entregados, 150, co-

## Doctor González-Haba

GARGANTA-NARIZ Y OIDOS  
CONSULTA JUEVES Y DOMINGOS

de 6 a 8

O'DONNELL, 12-1.º

TETUAN

# - Lotería Nacional -

Lista sin rectificar, de los números premiados en el sorteo celebrado ayer

## PREMIOS MAYORES

- Primero: 19773 con 150.000 ptas. GRANADA**  
**Segundo: 20037 con 90.000 « LAS PALMAS**  
**Tercero: 24996 con 70.000 « ZARAGOZA**  
**Cuarto: 20629 con 40.000 « S. SEBASTIAN**

### Premiados con 3.000 pesetas

28.644, Las Palmas; 15.057, Dos Hermanas (Sevilla); 21.109, Baracaldo (Vizcaya); 1.588, Burgos; 5.577, Cádiz; 358, Castellón; 40.535, Zaragoza; 23.457, Gijón; 36.094, Tolosa; 17.315, Sevilla; 31.907, Sevilla; 4.158, Sevilla; 30.922, San Sebastián; 30.159, Valladolid; 9.378, Sevilla; 41.426, Las Palmas; 19.954, Caralla de la Sierra; 40.772, reserva; 19.805, Santa Cruz de Tenerife; 41.401, Las Palmas.

### Premiados con 500 pesetas

CENTENA										DOCE MIL									
104	190	148	192	197	219	235	242	272	295	022	043	064	066	092	094	131	135	172	203
307	325	350	369	400	523	546	678	695	700	211	258	298	362	441	466	538	542	568	573
710	754	851	868	878	913	916	944	977	981	583	597	604	644	654	674	682	700	703	717
995										721	724	773	792	807	842	896	899	914	917
										931	941	972	974	983					
MIL										TRECE MIL									
009	014	020	04	052	063	126	152	188	214	014	031	636	039	058	069	085	099	104	150
227	237	248	250	267	370	395	419	422	224	171	247	258	295	303	349	425	463	542	562
237	473	483	485	500	627	643	68q	692	708	575	650	655	784	787	805	817	818	844	862
732	773	836	872	886	944	947	948	968	969	871	896	915	925	979	997				
982.																			
DOS MIL										CATORCE MIL									
002	017	034	166	206	235	256	287	363	385	002	008	050	052	059	063	090	166	177	184
438	442	471	484	582	671	714	737	821	919	270	275	282	287	297	373	396	449	462	494
985										533	545	602	616	666	705	722	814	845	879
										896	898	932	940	956	978	980	984		
TRES MIL										QUINCE MIL									
002	105	112	142	161	170	173	184	189	252	062	093	094	104	127	216	218	223	224	258
282	287	361	383	394	444	456	489	471	474	278	286	291	304	315	326	300	337	358	387
522	537	607	647	652	658	668	731	757	783	424	427	456	548	550	591	608	616	618	625
878	960									631	665	672	689	695	502	764	709	715	740
										746	755	768	833	902	907	918	927		
CUATRO MIL										DIEZ Y SEIS MIL									
026	033	052	072	125	158	163	235	237	322	003	040	138	181	185	202	203	214	255	271
337	387	401	403	422	438	441	442	458	468	274	276	319	339	359	402	433	439	473	477
473	493	536	542	547	569	66	667	679	690	538	552	555	596	642	649	665	688	710	756
691	699	735	740	779	811	837	843	855	934	792	800	844	884	892	897	914	936	946	
950.																			
QUINCO MIL										DIEZ Y SIETE MIL									
016	028	087	108	147	192	203	209	237	248	007	032	058	070	134	138	143	165	194	282
319	332	342	352	383	394	415	437	434	466	290	319	335	345	408	411	501	524	557	570
487	571	592	613	615	745	829	872	901	914	584	607	613	661	707	715	775	813	816	822
920	906	937								879	887	904	952	958	976				
SEIS MIL										DIEZ Y OCHO MIL									
037	043	071	078	079	109	117	135	154	161	070	087	132	144	161	200	205	274	286	287
218	325	256	273	303	321	325	342	344	407	319	323	401	405	440	469	470	517	572	597
413	446	458	498	507	608	650	653	738	843	671	702	715	726	730	766	780	783	815	859
850	854	866	883	920	923	925	934	979		862	908	910	947	954	962	965	980		
SIETE MIL										DIEZ Y NUEVE MIL									
001	034	077	096	182	253	256	259	283	351	074	068	087	083	094	100	105	108	155	212
451	471	538	559	625	681	682	701	707	721	236	259	267	283	298	312	326	350	360	377
727	751	777	784	790	796	826	832	849	864	378	387	409	418	499	528	544	561	570	608
867	903	911	920	921	933	936				609	615	630	665	717	735	786	955	968	973
OCHO MIL										VEINTE MIL									
003	049	056	081	099	118	120	135	200	222	050	066	077	078	079	090	112	143	178	181
238	295	308	326	333	380	407	408	411	416	198	231	235	242	285	292	293	262	475	490
437	508	524	582	620	343	392	723	759	764	518	569	583	587	631	760	765	781	825	831
812	827	863	887	890	915	955	975	988		859	928								
NUEVE MIL										VEINTIUN MIL									
005	066	070	102	134	162	165	108	206	209	074	078	096	125	146	167	171	319	338	340
211	218	234	244	276	286	290	319	363	374	345	372	431	449	466	514	545	555	569	578
439	483	484	512	523	532	568	593	627	630	599	620	628	650	658	710	714	715	728	749
607	694	764	755	787	799	848	850	866	916	756	761	812	828	901	908	929	937	951	956
932	956	968	970							972	992								
DIEZ MIL										VEINTIDOS MIL									
000	050	167	188	197	198	316	336	357	387	011	025	026	073	101	106	112	119	142	270
448	452	500	526	589	621	624	625	635	642	272	304	350	394	406	419	447	456	457	467
653	682	734	739	745	778	792	797	854	870	472	476	500	508	517	548	552	603	619	656
883	918	938	969	987	991					663	668	670	677	705	781	831	838	864	906
ONCE MIL																			
034	121	127	163	183	196	198	200	246	268	948	956								
281	301	306	311	330	415	417	440	477	512										
515	525	527	542	557	561	597	612	653	662										
699	703	747	751	800	822	875	908	914	916										
945	953																		

VEINTITRES MIL																			
038	080	142	151	194	195	202	208	229	273	287	321	373	374	422	448	489	498	542	572
575	594	602	642	669	703	731	742	761	857	903	911	948	954	985					
VEINTICUATRO MIL																			
004	055	081	097	099	166	174	175	193	205	232	265	266	267	328	341	346	424	430	478
506	530	570	582	620	638	646	654	660	675	729	730	759	791	810	850	864	874	881	884
925	973	976																	
VEINTICINCO MIL																			
001	055	074	091	098	150	180	216	222	224	236	311	319	328	372	411	415	420	437	462
471	587	570	630	645	661	697	700	748	791	899	904	927	932						
VEINTISEIS MIL																			
000	014	020	038	060	064	072	090	094	132	133	144	150	184	196	224	257	305	315	324
353	306	369	384	388	423	437	443	453	461	500	552	559	612	622	636	649	680	686	710
721	746	785	790	838	862	935	947	960	962										
VEINTISIETE MIL																			
024	230	107	117	168	247	252	265	266	267	337	354	370	382	434	451	454	494	584	614
645	695	656	686	766	777	837	965												
VEINTIOCHO MIL																			
010	012	086	132	156	168	219	225	269	372	379	386	422	430	433	474	516	519	590	612
644	684	655	672	688	702	729	758	822	838	840	850	922	932	977					
VEINTINUEVE MIL																			
021	035	053	064	078	081	131	164	170	203	219	237	268	271	278	286	312	326	473	509
519	535	540	545	587	609	621	641	671	680	683	735	761	807	820	826	829	837	855	866
899	953																		
TREINTA MIL																			
078	140	147	168	203	232	250	259	313	333										

## LEVANTAMIENTO IZQUIERDISTA EN LIMA QUE ES RAPIDAMENTE SOFOCADO

San Sebastián, 21. — Las últimas noticias confirman que el ex-ministro del Interior de Perú, general Rodríguez, que recientemente fué sustituido, y que era de tendencia marcadamente masónica, organizó un levantamiento contra el general presidente Benavides, aprovechándose de que éste se hallaba ausente de Lima. La sublevación quedó sofocada inmediatamente y el cabecilla de la misma, general Rodríguez Ramírez, y tres más, fueron fusilados pocas horas después.

## EL NEGUS HACE LO MISMO QUE NEGRIN

Roma, 21. — Ha causado hilaridad otro mensaje telegráfico que ha llegado al Vaticano, con tanta sinceridad en sus frases de pesare, como aquel de Negrin que quedó incontestado; lo firma Haile Selasie como "Emperador de Abisinia".

Ni que decir tiene que el Cardenal Camarlingo se limitó a leerlo y sonreírse, sin pensar ni remotamente en darle repuesta alguna.

## INGLATERRA IMPLANTARA EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO

Londres, 21. — Se considera fracasado el servicio militar por medio del voluntariado, por lo cual se atribuye al Gobierno el propósito de implantar el servicio obligatorio, para lo cual tiene ya el ministro del ramo reunidos en su despacho todos los antecedentes de este servicio en los principales ejércitos europeos.

## ANTE LA VISITA DEL CONDE CIANO A VARSOVIA

Varsovia, 21. — La prensa polaca se ocupa de la próxima visita del ministro del Interior de Italia, Conde Ciano, diciendo que ella dará ocasión al pueblo polaco para testimoniar sus sentimientos sinceros de amistad con Italia.

Hace resaltar el interés demostrado por Italia en favor de la independencia de Polonia.

Afirman los diarios que la entrevista del Conde Ciano y el coronel Beck, ya armonia. El Conde Ciano, dicen, ha de desarrollarse dentro de la mansuetud y estadita, encontrara en el coronel Beck, una gran comprensión y esta cordialidad facilitará la labor de los dos ministros.

## EL MUNDO ARABE SOLIDARIZADO CON LOS ARABES DE PALESTINA

Londres, 21. — En forma categórica se ha confirmado que existe unanimidad en el mundo árabe por el pleno reconocimiento de la independencia de los árabes de Palestina.

En efecto, los representantes de Egipto, Irak y Transjordania, ayer se declararon solidarios con los árabes de Palestina.

Se sabe que el ministro de Colonias Macdonald hizo tentativas cerca de los Estados limítrofes para llegar a un convenio en ese sentido.

## COMO ESTA CONSTITUIDO EL NUEVO GOBIERNO BELGA

Bruselas, 21. — Pierlot dió cuenta hoy que el nuevo Gobierno estaba constituido por tres católicos, tres socialistas y cuatro extraparlamentarios.

Anunció que hoy se establecerían las bases de la declaración ministerial, prestando juramento mañana ante el rey Leopoldo.

## DIVERGENCIAS ENTRE LOS MIEMBROS DEL GOBIERNO INGLES

Londres, 21. — El "Daily Express" y otros periódicos afirman que el Gobierno francés intensifica sus gestiones cerca de Inglaterra para que en caso de guerra pueda ser auxiliada Francia por un gran ejército.

Según estos periódicos existen en el seno del Gobierno británico grandes divergencias sobre el particular, no estando de acuerdo con los deseos franceses la mayoría de sus miembros.

# FRANCO,

## Príncipe de Santiago y Señor de Galicia

Pontevedra, 21. — Por iniciativa de un grupo de señoras de esta ciudad, se están recogiendo firmas para una solicitud que desean elevar a las autoridades locales, pidiendo que se organice un homenaje magno al Generalísimo Franco, nombrarlo hijo predilecto de la región y solicitar, al mismo tiempo al Gobierno Nacional, que sean

creados para el Caudillo de España y sus herederos los títulos nobiliarios de señor de Galicia y Príncipe de Santiago.

La simpatiquísima iniciativa ha sido recibida por el vecindario con gran entusiasmo y se llenan rápidamente infinidad de hojas con firmas de adhesión.

## Sobre la cubierta de los destructores rojos «Almirante Miranda», «Escalaño» y «Lazaga» fueron fusilados anoche sus tres Comisarios políticos

Paris, 21. — El complot descubierto en Cartagena por González Peña y Uribe, que fueron urgentemente llamados por Miaja, consistía en un proyecto de fuga colectiva de la "flota republicana, cuyos comandantes veían con disgusto los preparativos del "Gobierno legítimo" para instalarse a bordo de los destructores "Escalaño", "Almirante Miranda", y "Lazaga", como también el que se les destinaba al servicio secundario de llevar cabecillas que huyeran al extranjero. Llamados los comisarios políticos que, estaban divirtiéndose en Murcia, fueron fusilados sobre la cubierta de los citados buques, por no haberse enterado del complot; y seguidamente fueron sometidos a juicio sumarísimo los comandantes Hermenegildo Francés, del "Lazaga"; "Juan Rufino, del "Miranda", y Manuel García, del "Escalaño", siendo los tres condenados a muerte, sentencia que se ha remitido a Valencia, donde se halla Negrin. La tripulación de dichos buques ha sido desembarcada, acordándose que vaya destinada a unidades de choque en los frentes de tierra. Seleccionada la tripulación de otros buques ha sido montada, con ella, una guardia sobre los tres que aparecen como cabecillas del fracasado complot.

Al mismo tiempo un tribunal de urgencia que funciona en Murcia está juzgando al elemento civil que estaba complicado en el proyecto de fuga de los principales barcos de la escuadra republicana.

## EL CARDENAL GOMA ASISTIRA AL CONCLAVE

Ciudad del Vaticano, 21. — A pesar de que ha circulado el rumor de que el Cardenal español, doctor Goma, no asistiría al Cónclave, por hallarse indispuesto se ha asegurado en los círculos competentes que es ligera dicha indisposición y que se hallará presente en la reunión de Cardenales.

## DECLARACIONES SOBRE LAS DEFENSAS DE GIBRALTAR

Londres, 21. — A consecuencia de recientes revelaciones hechas por el gobernador de Gibraltar el secretario del ministerio de la Guerra ha dicho que las defensas terrestres de la citada plaza estaban preparadas en la pasada crisis.

Añadió, en cuanto a las antiaéreas, que eran débiles, pero que están modificándose.

## ES BOTADO UN NUEVO BARCO DE GUERRA INGLES

Londres, 21. — Hoy ha sido botado, en los astilleros de Neucastle un nuevo buque de guerra inglés, al que se le ha puesto el nombre de "Rey Jorge V".

A la ceremonia, que resultó en extremo solemne, asistieron Sus Majestades.

## LA ESCUADRA NORTEAMERICANA REALIZA EJERCICIOS EN EL MAR CARIBE

Washington, 21. — Han dado comienzo las maniobras de la escuadra norteamericana, celebrándose en aguas del mar Caribe, varios ejercicios, simulando un ataque a Puerto Rico.

En estas maniobras se ha encontrado presente el Presidente de los Estados Unidos, señor Roosevelt.

## LOS SUBITOS NORTEAMERICANOS DE LONDRES SON PREVENIDOS ANTE CUALQUIERA COMUNICACION OFICIAL DE SU PAIS

Londres, 21. — Los norteamericanos residentes en esta capital, han recibido del embajador de su país en Inglaterra, un cuestionario que habrán de rellenar, facilitando datos de sus domicilios y teléfonos, así como de las demás señas particulares, para poder sostener comunicación en caso preciso.

## LA APERTURA DEL CONCLAVE SE CELEBRARA EL DIA 1 DE MARZO

Ciudad del Vaticano, 21. — Oficialmente se anuncia que el Cónclave de Cardenales para la elección de nuevo Papa, será inaugurado el día uno de marzo.

Los tres Cardenales que por su delicado estado de salud, se creía que no podían asistir al Cónclave, han manifestado que tomarán parte en él, por cuyo motivo se hallarán presentes los 62 Cardenales.

La primera sesión del Cónclave tendrá lugar en la tarde del día 1 de marzo, procediéndose a la votación en los días siguientes.

## TRES PAISANOS DE AZAÑA HAN SIDO CONDENADOS A MUERTE

Perpignan, 21. — Un evadido de Barcelona que se instaló reglamentariamente aquí, y se comunica en la zona roja, ha recibido hoy la noticia de que tres paisanos suyos, naturales de Alcalá de Henares, y a los cuales remitió hace días una cesta con alimentos, no los necesitan ya porque el día antes de la llegada de las mismas habían sido detenidos y seguidamente juzgados por el delito de "tibieza antifascista" siendo condenados a muerte.

## CHAMBERLAIN HABLA SOBRE LA PRODUCCION NACIONAL DE AVIONES

Londres, 21. — Preguntado Chamberlain, en la Cámara, sobre los datos de la fabricación nacional de aviones se le dijo: que mientras era en Norteamérica de quinientos aparatos al mes, en Inglaterra sólo llegaban a ciento cincuenta.

Contestó que había leído algunas informaciones de prensa que no aceptaba como exactas y que la Cámara sabía que la producción inglesa era el doble que la del pasado año, con tendencia a admentar.

# Ultimas noticias

Londres, 22. — El presupuesto extraordinario de gastos navales asciende a 480 millones de libras esterlinas.

\*\*\*

Londres, 22. — El embajador de Rusia ofreció ayer un banquete oficial al que asistieron Lord Halifax y el embajador rojo Azcarate, que ha regresado de París.

\*\*\*

Valencia, 22. — Ha llegado, en un avión francés, procedente de París, el titulado ministro de Comunicaciones Giner de los Ríos, quien ha confirmado la actitud rebelde de Azaña, atribuyéndola a un ataque de miedo invencible.

\*\*\*

Toulouse, 22. — Los principales jefes del sindicalismo francés están gestionando el permiso oficial para editar aquí un periódico lingüístico dedicado a los campos de concentración de rojos españoles.

\*\*\*

Granada, 22. — La Sección femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. ha recorrido los frentes llevando tabacos, dulces y otros regalos a los soldados destacados en los mismos, que los recibieron con expresivas muestras de complacencia y gratitud.

\*\*\*

Londres, 22. — Mañana se celebrará la apertura de una conferencia internacional, en la que toman parte 45 países, para acordar un convenio sobre aviones comerciales y reducción de la tarifa de transportes aéreos.

\*\*\*

Sevilla, 21. — En la parroquia de San Isidoro, el Aereo Club de Andalucía celebró una misa, en memoria de los socios caídos y los aviadores muertos por Dios y por España. Asistieron autoridades, el Vicario General, los Jefes del Aeródromo de Tablada, aviadores, socios del Aereo Club y las Compañías de la Virgen de Loreto y de las Tres Caídas.

En el altar mayor, fué colocada la imagen de Nuestra Señora de Loreto, patrona de la Aviación, teniendo en sus brazos, la miniatura del "Plus Ultra", que le regaló el teniente coronel Franco.

La misa de réquiem fué cantada a toda orquesta y al final fué rezado un solemne responso.

\*\*\*

Vitoria, 21. — El jefe nacional de la Enseñanza Media y Superior señor Pemartín, acompañado de algunos valiosos elementos de este servicio, ha marchado para la ciudad condal, con el fin de realizar en Barcelona una visita de inspección, y atender al desarrollo de la enseñanza, tanto en la Universidad de Barcelona como en los Institutos de la región.

\*\*\*

Oviedo, 21. — En la iglesia de San Isidoro ha tenido lugar una misa de réquiem, dedicada a los caídos en esta ciudad y celebrada con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la ofensiva roja.

Asistieron a la ceremonia el Obispo de la diócesis, los jefes y miembros de los Cuerpos de la guarnición, jerarquías del Movimiento y numeroso público.

Vitoria, 21. — El Ayuntamiento de Sestao, para honrar la memoria de personalidades ilustres, y de acuerdo a la disposición del 18 de julio próximo pasado, ha abierto el oportuno expediente para variar los nombres de los grupos escolares, dándoles los de Primo de Rivera, Marcos Grijalvo y Carlos V.